
TANTO PODER ha

perdido el perredista
Leonel Luna que
ya no tiene... ¡ni
poder de
convocatoria!

POR SEGUNDO
día consecutivo no
hubo quorum para
que sesionara
el Pleno de la

Asamblea Legislativa.
CÓMO ESTARÁ
de solo el todavía
presidente de
la Comisión
de Gobierno que
hasta sus aliados más
acérrimos le están
dando la espalda.

DICEN que su
compañero
Mauricio Toledo
tuvo el "detalle"
de nombrar a su
suplente antes de
irse a San Lázaro,
pero que el panista

Jorge Romero ¡ni eso
hizo!

ASÍ ES QUE, en
plena escasez de
votos, Luna no
podrá contar con
el representante
de su otrora alegre
compadre.
Y EN DONDE seguro
también están
haciendo cuentas
con calculadora
en mano es en el
Tribunal de Justicia
Administrativa
delaCDMX.

PORQUE silos

diputados
cuando logren
quorum ratiñean
a la magistrada
Margarita Espino
del Castillo, habría
que pagarle nada
más y nada menos
que... ¡ocho años
de salarios caídos!
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Tren Maya
Bragueta iba a casarse con Ugli

cia Eso tenía intrigado a todo el
pueblo, pues el galán era guapo

y bien plantado, en tanto que la novia
no tenía otro atractivo que la fortuna de
don Crésido, su padre, hombre dineroso.
Faltaban unos días para la boda, y una
noche Uglicia se echó en brazos de su
prometido hecha un mar de lágrimas.
Le contó entre sollozos: "¡Mi papá se
arruinó! ¡Invirtió todo su dinero en una
mina inundada, en una plantación de
ananás que los elefantes arrasaron, y
en acciones de un banco en Trebison
da que fue expropiado por el gobierno
revolucionario!". "¡Caramba! exclamó
Bragueta, ¡De lo que fue capaz tu padre
con tal de impedir nuestro matrimo
nio!"... Ciriano el sacristán le dijo al pa
dre Arsilio: "Vaya usted al confesonario,
señor cura Lo esperan muchos clientes".
"No digas 'clientes' lo aleccionó el buen
sacerdote. Di 'penitentes'. Eso de 'clien
tes' se oye muy mal". Opuso el rapavelas:
"'Penitentes' se oye peor"... En una casa
de mala nota el hombre con aspecto de
oriental le pidió a la madama: "Deseo
una culona". Fue la meretriz y regresó
con Pomponona, mujer de opimo nalga
torio. "Eso no rechazó el tipo. Deseo
una culona Si no tiene, entonces una

Calta Blanca"... La verdad, la verdad, la
verdad, yo no sé qué pensar del Tren
Maya. De pronto se me aparece como
un mero capricho nacido del poder, y
luego acepto la afirmación de que se
rá una inversión útil para fomentar el
progreso de una importante zona del
país, y de sus habitantes. Sobra decir
que no sé nada de ferrocarriles. Ni si
quiera tuve de niño un trenecito Lionel.
Pero un amigo mío que conoce el tema
me dijo que para que un ferrocarril sea
rentable debe transportar no sólo pasa
jeros, sino también carga ¿Qué produc
tos, qué mercancías llevará ese tren? ¿O
será fundamentalmente turístico? Hasta
donde sé corríjanme por favor si estoy
equivocado no hay un estudio técnico,
financiero y de mercado que sustente la
idea del Tren Maya y en el cual se fun
damente su viabilidad. Si lo hay me gus
taría verlo. De seguro no lo entenderé,
pero al menos quedaré muy impresiona
do, y ése es un buen principio para dar
apoyo a algo y defender su creación. Un
documento así, y más si tiene gráficas,
es elemento valiosísimo para convencer
a los que no sabemos. Y si el tal escri
to pesa mucho el convencimiento será
mayor. Mientras tanto déjenme conser
var el maleficio de la duda y debatirme

entre dos ideas distintas y contrarias:
¿es el Tren Maya un proyecto bien fun
dado que beneficiará a una parte de la
República necesitada de inversión, o es
sólo una ocurrencia dedocrática?... La
esposa de don Algón entró de puntillas
a la oficina de su marido, que estaba
de espaldas a la puerta, y traviesamente
le tapó los ojos. Dijo el ejecutivo: "Regre
sa a tu escritorio, Rosibel. Ahora no ten
go tiempo para eso"... Lord Highrump
le dio una hoja de papel al cocinero y
le dijo: "Mi suegra vendrá a pasar unos
días con nosotros. Esa es la lista de sus
platillos favoritos. Si le hace usted uno
solo quedará de inmediato despedido"...
"¿Cómo está tu esposa, Babalucas?". "Te
diré: las opiniones se encuentran bas
tante divididas"... Terminada la película
don Martiriano y su esposa doña Jo
doncia salieron del cine. Le comentó él:
"La parte que más me gustó fue cuando
la señora que estaba atrás de nosotros
te dijo que te callaras"... A aquella chi
ca le decían "La tierra". Era de quien
la trabajaba... La mujer del capitán de
barco le comunicó a su esposo: "Voy a
tomar clases de natación". "¿Por qué?"
se extrañó él. Explicó la señora: "Re
cordé que me dijiste que si algún día
te engañaba me echarías al mar"... FIN.
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CUANDO todo indicaba que Rosario Robles
se había salvado de dar la cara por el desfalco
en Sedesol y Sedatu, el morenista Mario Delgado
la pescó al vuelo y la quiere sentar en el banquillo
de San Lázaro

EL PASTOR del rebaño sagrado así le dicen a la
bancada de Morena consideró que si bien es cierto
que no hay una investigación en su contra, está
más que acreditada la relación de la funcionaría
con el desvío de 700 millones de pesos mediante un
esquema de empresas fantasma y retiros en efectivo.

COMO PARTE de la glosa del último informe
presidencial, sólo estaban contemplados para
comparecer los secretarios de Gobernación, Función
Pública, Comunicaciones, Educación, Hacienda,
Energía, Economía y Relaciones Exteriores
Pero ahora Delgado ya incluyó en la lista a la titular
de Sedatu y no se ve que la chiquibancada priista
tenga forma de salvarla.

A MENOS, claaaro, que sea cierto lo que dicen los
sospechosistas de que hay un pacto de impunidad
entre Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López
Obrador, con lo cual Rosario Robles podría dormir
tranquila.

¡AFICIONADOS que viven la intensidad del fútbol
y la política! En la cancha de Morelos se prepara
un cambio: sale Rabindranath Salazar y entra
Hugo Éric Flores como superdelegado del próximo
gobierno federal.

EL MOVIMIENTO táctico busca mejorar la marca

personal a Cuauhtémoc Blanco, que trae mareados
a los morenistas con sus desbordes. A cambio

de dejarle el cargo al dirigente del extinto PES,
Salazar obtendrá un buen hueso federal.

LA INSTRUCCIÓN del técnico tabasqueño a Flores,
el evangelista del balón, es que no permita que
el nuevo gobernador morelense les vuelva a aplicar
la Cuauhtemiña y los deje sin una rebanada
del pastel morelense.

NO ES por echarle la sal a Marko Cortés, pero
a los michoacanos no les ha ido nada bien cuando

se trata de dirigir al PAN.

POR EJEMPLO, José González, nativo de Cotija,
fue presidente panista en 1960... y terminó fuera
del partido. Igualmente, Felipe Calderón fue dirigente
nacional del panismo y hoy está completamente
distanciado de la dirigencia del partido. Otro de sus
paisanos, César Nava, pasó sin pena ni gloria
por la dirigencia panista para después esfumarse
de la escena política.

Y YA no hablemos de Germán Martínez, presidente
panista en 2009, quien terminó quitándose la playera
azul y blanco del PAN, para ponerse la guinda
de Morena
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Yeidckol Polevnsky pica ahora el avispero de Murat
Además de sus roces con el gobernador
electo de Morelos, Cuauhtémoc Blanco,
nos dicen, la líder nacional de Morena,
Yeidckol Polevnsky, también picó el
avispero en Oaxaca, pues tras una reunión
con diputados electos del partido de
AMLO, grabó un video con un mensaje
muy peculiar: "No vamos a permitir que
ningún gobernador, en este caso el de Oa
xaca, se meta a tomar decisiones". Sin
embargo, nos comentan, más tardó en de
cirio que el gobernador Alejandro Murat
en responderle, al recordarle a la morenis
ta que 'las reuniones con el presidente
electo, Andrés Manuel López Obrador,

han sido cordiales" y que él invierte su tiempo en trabajar por un
buen gobierno y no haciendo "grilla". Así, nos aseguran, a doña
Yeidckol no le quedó más que emprender la retirada. ¡Auch!

Yeidckol
Polevnsky

El sorpresivo adiós de Madraza al PVEM
Desde Tábasco nos platican que, de manera sor
presiva, Federico Madrazo Rojas, hijo del ex go
bernador Roberto Machazo Pintado, anunció su
renuncia a la dirigencia estatal del PVEM, afirman

do que ahora continuará su formación profesional y seguirá en la
política, pero desde otra trinchera. Aunque sorpresivo, el anuncio
del adiós de don Federico, nos mencionan, se veía venir como la
crónica de una muerte anunciada, pues además de que en las pasa
das elecciones no logró la diputación federal por la vía plurinomi
nal, a la que estaba postulado, su partido no pudo refrendar los
triunfos electorales del pasado, pues el 1 de julio ganó sólo tres di
putaciones locales y una alcaldía. Además, nos confían, hay quienes
relacionan el hasta luego de Madrazo Rojas con su mala relación
con Andrés Manuel López Obrador, íúndador de Morena, fuerza
política con la que el partido del tucán ha coqueteado recientemen
te en más de una entidad, nos dicen.

Federico
Madrazo
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Panistas de Sinaloa temen cacería de brujas
Desde Sinaloa nos revelan que una bomba de tiempo está a punto
de explotar en el blanquiazul, pues tras el poco éxito de la coalición
con PRD y MC a nivel nacional, se espera que los del grupo del ex
candidato presidencial Ricardo Anaya tomen el control del partido
y comiencen a "depurar" a los panistas que se negaron a "alinear
se". Ejemplo de lo anterior, nos mencionan, es el caso del diputado
local Roberto Cruz Castro, contra quien se inició un proceso de
expulsión por presuntamente apoyar a candidatos de Morena du
rante los comicios de julio pasado. Sin embargo, nos confian, el pro
ceso contra don Roberto va más allá de una presunta deslealtad y
tiene que ver con su denuncia pública sobre "los 12 traidores del
PAN", entre ellos Ricardo Anaya y Damián Zepeda ¿Será esta la
primera cabeza que intenten cortar los anayistas?

Alcaldesa de Aguascalientes busca ayuda divina
Desde Aguascalientes capital nos comentan que la alcaldesa Teresa
Jiménez (PAN) festejó con pastel y tequila al obispo .José María
de la Torre Martín por su décimo aniversario como pastor de la
Diócesis local, lo cual fue visto como una búsqueda de indulgencias
plenarias al aproximarse el proceso electoral de 2019, en el que bus

cará la reelección. Al parecer, nos detallan,
doña Téresa busca un buena relación

con el jerarca de la Iglesia católica, pues
llegó con un obsequio al Seminario
Diocesano y con reverencia se lo en
tregó al prelado católico, quien ade
más celebraba su cumpleaños. Ahora,
nos dicen, la pregunta es si a la pa
nista le bastará el "apoyo celestial"

para reelegirse.

Teresa
Jiménez

KIOSKO es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario previa
mente verificadas. Para comentarios comunicarse al 57091313, extensión 2421
o al email editor@eluniversal.com.mx
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BAJO RESERVA
Regresan las tortas al Senado, ¿siguen los bonos?
Se dejaron quitar sueldo y prestaciones, pero no las tortas, los re
frescos y la botana. Al parecer la austeridad republicana de Mo
rena caló en lo más profundo de los legisladores, su estómago. Y
pese a que el propio presidente del Senado, Martí Baíres (More
na) puso el ejemplo llevando su comida en contenedores de plás
tico, no hubo manera de que muchos dejaran de exigir alimentos
pagados por el erario. El tema de fondo, nos comentan, no son
los muy pocos miles de pesos que destinarán del presupuesto
para tener contentos a los senadores que tengan hambre, sino
que es una manera de reconquistar privilegios perdidos. ¿Des
pués regresarán los bonos, los autos, los seguros? La torta es sólo
el comienzo.

Se dejaron quitar sueldo y prestaciones, pero no las tortas, los re
frescos y la botana. Al parecer la austeridad republicana de Mo
rena caló en lo más profundo de los legisladores, su estómago. Y
pese a que el propio presidente del Senado, Martí Baíres (More
na) puso el ejemplo llevando su comida en contenedores de plás
tico, no hubo manera de que muchos dejaran de exigir alimentos
pagados por el erario. El tema de fondo, nos comentan, no son
los muy pocos miles de pesos que destinarán del presupuesto
para tener contentos a los senadores que tengan hambre, sino
que es una manera de reconquistar privilegios perdidos. ¿Des
pués regresarán los bonos, los autos, los seguros? La torta es sólo
el comienzo.

La tragedia nacional que pudo ser
La zona norte de la capital de Puebla estuvo ayer muy cerca de
registrar una potencial tragedia que pudo costar cientos de vidas
y enlutar al país, cuando huachicoleros perforaron un tramo de
un ducto provocando una fiiga de gas LP que obligó a desalojar a
unas mil 200 familias de nueve colonias, a los usuarios y locata
rios de la Central de Abasto, y a casi 200 pacientes del Hospital
Norte, además de que la Secretaría de Educación Pública de Pue
bla tuvo que suspender clases en 76 escuelas de la zona. El inci
dente encendió todas las alarmas en Pemex, que encabeza Car
los Treviño en la Secretaria de Gobernación que dirige Alfonso
Navarrete Prida, y al interior del gobierno de Tony Gali. Nos
comentan que la perforación tuvo un altísimo grado de riesgo y
que el hecho de que no se haya dado una explosión fue casi mi
lagroso. Añaden que lo grave ahora es que los criminales ya no
pican los ductos de lugares apartados, sino que lo hicieron en
una zona urbana. Las autoridades locales y federales tienen un
reto mayor en el combate a estas organizaciones pero, nos expli
can, en estos casos sería de gran ayuda la denuncia ciudadana
ante cualquier sospecha de que este tipo de delito se esté come
tiendo en su entorno.
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Beltrones y Madrazo
En estos días en que el PRI está en proceso de reflexionar sobre
la derrota que sufrió en las pasadas elecciones, ayer en el Hotel
Hyatt de Polanco, dos priistas acaparaban las miradas. Se trata
de Manlio Fabio Beltrones y Roberto Madrazo Pintado,
ambos ex presidentes del partido, quienes sostuvieron una in
tensa charla por casi una hora. Nos hacen ver que Beltrones fue
el más participativo en la plática, y el que escuchaba era don
Roberto. Uno que otro se acercó a los personajes para tomarse
una foto con ellos. A más de un priísta y a muchos de otros
partidos les interesaría saber lo que se dijo en esa mesa. Los
más avezados en el sospechosismo nos lanzan la pregunta: ¿se
estarán reagrupando para ir por el PRI?

Va Ifai por máxima publicidad en la 3de3
Nos dicen que hoy el Instituto Nacional de Acceso a la Informa
ción (Ifai) votará una decisión trascendental para la vida pública
del país. Después de un largo y complicado proceso se resolverá
la suerte de los tan llevados y traídos formatos de declaración pa
trimonial y de conflicto de intereses, mejor conocida como 3de3.
El instituto, que preside el consejero Francisco Javier Acuña
llamas, nos adelantan, jugará abierto y posiblemente en solita
rio en este tema, e irá por la máxima publicidad de la informa
ción, que los funcionarios hagan públicos hasta los datos de pa
rientes directos e indirectos. Es decir, desde cónyuge hasta el yer
no o la suegra. Falta ver ahora cómo se aprobará por los demás
integrantes del Sistema Nacional Anticorrupción.
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¿No te preocupes, Rosario?

Conforme se acerca el fin de sexe

nio, se ve cada vez más difícil que
el presidente Enrique Peña Nieto

pueda garantizarle a su colaboradora Ro
sario Robles la tranquilidad que le ofrecía
en abril de 2013 cuando arreciaban denun
cias contra la entonces secretaria de De
sarrollo Social por supuestos desvíos de
programas sociales con fines electorales.
Cinco años y medio después, con un Pe

ña debilitado y en el ocaso de su poder, la
actual secretaria de Desarrollo Territorial y
Urbano nuevamente es blanco de señala
mientos por presuntos desvíos por 700
mdp que, según la Auditoría Superior de la
Federación, fueron sacados de Sedesol y Se 
datu para ser otorgados, en efectivo, a con
tratos de servicio a empresas fantasma.
La oposición en el Congreso, especial

mente de la mayoría de Morena y los pa
nistas, piden "investigarlay que no haya im
punidad", y Rosario empieza a preocuparse
y se defiende ella misma asegurando que se
siente "tranquilay sinnadaque temer" ante
los señalamientos de la ASF a las dos de

pendencias que encabezó este sexenio.
Después de aquella defensa presidencial

en 2013, si bien nunca se le acusó direc
tamente a ella en ninguna denuncia con
creta en la PGR o la Función Pública, a Ro
sario no han dejado de mencionarla en
irregularidades y desvíos, tanto en la lla
mada Estafa Maestra, por hasta 2 mil 300
mdp en contratos otorgados a universida
des públicas que subcontrataban a empre
sas "fantasma", como ahora en esta nueva
investigación de la auditoría sobre pagos
en efectivo a organismos públicos de radio
y tv de varios estados por 700 mdp.
Cada que su nombre vuelve a ligarse a

irregularidades detectadas por la Auditoría
Superior, Robles repite su misma defensa
"que me muestren donde firmé yo contra
tos o asignaciones irregulares". Y ahora, ante
amenazas directas de diputadas y senado

res como Mario Delgado o Ricardo Monreal,
líderes de la mayoría de Morena en ambas
cámaras, la titular de Sedatu será llamada a
comparecer en estos días por la Glosa del
Informe presidencial, y vuelve a retar a los
que la acusan: "Que me investiguen si quie
ren hasta por debajo de las piedras".

En su descargo muestra documentos de
un convenio filmado con el Sistema Hidal

guense de Radio y TV y sostiene que "hay
facturas que avalan el pago". Y de nueva
cuenta, como lo ha hecho en otros escán
dalos, la ex jefa de Gobierno del DF dice que
aunque ella es responsable como titular de
las políticas de las dependencias que enca
beza, "hay órganos ejecutores en cada una
de las áreas, por lo que se debe castigar con
nombre y apellido". Es decir, que Robles se
defiende ella, pero acepta que si alguno de
sus colaboradores —incluso ha llegado a
mencionar a su oficial mayor, Emilio Zeba
dúa— incurrió en taegularidades, "que se
les denuncie, se investigue y se castigue".
Hoy, en la agonía del sexenio, no hay duda

de que Robles está en la mira de la nueva
mayoría de Morena Y sabe bien que a partir
de ahora lo que no haga ella misma pata de 
fenderse ya no lo hará nadie, ni siquiera el
Presidente que hace rato dejó de garantizarle
aquello del "No te preocupes, Rosario".
NOTAS INDISCRETAS,.. Con nuevos

nombramientos en el CEN priista, la diri
gente Claudia Ruiz Massieu intenta una "re
novación" en su partido. Pero lo que más lla
mó la atención ayer fue que en un izamiento
de bandera en laexplanadade la sedepriista,
apareció invitado Aurelio Ñuño, en lo que
algunos interpretaron como laconfirmación
de que a Ñuño lo quieren meter a la Fun
dación Colosio. Eso si no se le rebelan a Clau
dia algunos priistas, porque la sola mención
del nombre de Aurelio ya hace que priistas
de la cúpula cuestionen su calidad de "ideó
logo" y otros amenacen: "No lo dejaremos
pasar"... Se agitan los dados. Capicúa •
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Aves de rapiña privadas

El proceso de reconstrucción por los sismos
de septiembre de 2017, un año después
muestra deficiencias atribuibles a errores,

negligencia e incluso abusos de autoridades loca
les, estatales y federales.
Se han hecho evidentes censos mal levantados o

sesgados por razones políticas, uso electoral de los
fondos de ayuda, falta de transparencia en su apli
cación y retrasos en la entrega de recursos, mate
riales o construcciones.
Huracanes, sismos, deslaves y otros desastres nos

han enseñado en los últimos años la incapacidad es
tructural de los gobiernos para emprender, aterrizar y
concluir de manera exitosa programas de atención a
los afectados. No todo es conupción, que sí la hay
También hay ineptitud y desinterés. Los gobiernos de
todos los niveles en nuestro país entregan cuentas que
van de regulares a pésimas en ese tipo de eventos. Aho
ra que se anuncian vientos de cambio, sería convenien
te revisar la manera como se articulan, por ejemplo, los
fondos federales para desastres con las administracio
nes estatales y buscar regulaciones generales que per
mitan superar ese lastre.
Pero también como sociedad tenemos que analizar

qué ocurre. No todo es culpa de los gobiernos. El abuso
se extiende de una forma preocupante.
Hay varios cientos de denuncias, especialmente en

Oaxaca, en la zona del Istmo, pero también en regiones
de Chiapas, de fraudes contra damnificados cometidos
por individuos y empresas privadas.

Constructoras y coyotes abusaron de personas que
recibieron sus tarjetas de Bansefi con dinero para re
construir sus casas. Las vaciaron y desaparecieron en
muchos casos. En otros entregaron menos de la mitad
de la obra contratada.

Hasta ahorano hay ningún caso de privados con sen
tencia por fraude. Hay investigaciones y procesos
abiertos. La impunidad general que reina en el país
favorece este tipo de abusos.
Tenemos que seguir exigiendo a los gobiernos,

vigilándolos, pidiéndoles cuentas y exhibiendo sus
fallas.

Pero también tenemos que preguntarnos qué dice de
la sociedad mexicana que frente a desastres como los
del año pasado haya personas y empresas que vean la
oportunidad, diseñen un plan para engañar y abusen
sin escrúpulos de otros mexicanos aprovechando la
vulnerabilidad y desesperación en que los dejó una tra
gedia como la de septiembre de 2017.
Es verdad que han sido mucho mayor la solidaridad

de muchísimos mexicanos, pero no debemos pasar por
alto el fenómeno contrario.

Los siguientes ya han sido denunciados ante au
toridades judiciales: Iván Mouriz Collado, Antonio
Martínez García, Felipe Valdivieso Rasgado, Cons
tructora Grupo Deltha, Constructores Fundación de
Asistencia, Construcciones Hiram Abif, Edificaciones
e Infraestructura Ortiz. •

historiasreportero@gma il. com
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Contra los neoporros:
la marcha del silencio

Son la expresión neonazi mexica
na. Son porros, pero versión 3.0:
como sus antecesores cultivan la

violencia como modo de relación y ce
lebran cada asalto como si fuera una vic
toria de proporciones épicas, pero ahora
coleccionan las fotografías de sus vícti
mas para colgarlas enlaredy se regodean
eufóricos por las consecuencias virtuales
de su barbaridad.

Las páginas de Facebooky los canales
de Youtube que utilizan para comuni
carse son un libro abierto para quien
quiera leer a estos personajes siniestros
que están empeñados en meter a la Uni
versidad, y con ella al país, en una si
tuación indeseable.

Ayer el rector Enrique Graue visitó el
plantel Azcapotzalco del Colegio de Cien
cias y Humanidades. Se reunió durante
más de una hora con 500 alumnos, con
padres de familia y con los profesores del
plantel. Escuchó las peticiones y accedió
a cada una de ellas. Al final de la reunión
la comunidad universitariase despidió so
lidaria al grito de Goya.
Mientras tanto, en el exterior del recinto,

se juntó un grupo reducido de sujetos que
se quedaron fuera de la reunión porque no
contaban con credencial de estudiantes,
ni eran parte de la comunidad CCH.
Estos neoporros esperaron a que la reu

nión tenninaray montaron teatro cuando

el rector se dirigía hacia su vehículo. Por
desgracia, la estrategia de estos sujetos
funcionó: varios medios ignoraron lo su
cedido durante la reunión y comunicaron
una descripción falsa de la realidad.
Como ejemplo está la nota que el portal

del Sol de México publicó un par de horas
después: "Al grito de 'fuera Graue' estu
diantes corren al rector de la UNAM del

CCH Azcapotzalco."
¿Dónde quedó para ese periodismo el

diálogo que sí tuvo lugar? ¿Dónde la
aceptación del rector para que se asigna
ra un mayor número de docentes? ¿Dón
de fue a parar el compromiso de Graue
para combatir el acoso hacia las mujeres?
¿Dónde la promesa de sacar de la UNAM

a los porros y a quienes les subsidian?
¿Dónde el Goya celebrado a coro por la
comunidad?

Estamos enunaépocadonde larealidad
puede ser enmascarada con demasiada
facilidad porque a la violencia física y ver
bal de ayer, se añade ahora la propaganda
en internet y también la ingenuidad de
quienes caen en la trampa.
Los neoporros no se mueven solos. Se

alquilan al mejor postor y hay muchas ma
nos con ganas de descomponer el am
biente. En la UNAM no estamos presen
ciando una crisis universitaria, en estricto
sentido, sino la ambición deliberada de
hacer arder los ánimos del país.

Paradójicamente hoy se celebran 50
años de que sucediera una de las ma
nifestaciones políticas más dignas que
hayan tenido lugar en México: la mar
cha del silencio. En 1968, desde la ex
planada del Museo de Antropología
hasta el Zócalo, miles de estudiantes
caminaron convencidos de que la paz,
significada por el silencio, serviría para
hacer entrar en razón al gobierno au
toritario encabezado por Gustavo Díaz
Ordaz.

¿Será que hoy podamos hacer lo mis
mo? Devolverle a los violentos de nuestra

época una bofetada con nuestro silencio.
Muchos marcharemos esta tarde inten
tando conmemorar aquella dignidad.
La inmensa mayoría que habita nuestro

país desea desterrar la ira ciega y destruc
tora que nos recorre. Marchar hoy —en si
lencio— es para que la paz se imponga so
bre la guerra; es para rechazar al autori
tarismo de Estado y también labarbarie de
los neoporros.

ZOOM: los agresores son el brazo arma
do y enloquecido que políticos de medio
pelo con intereses inconfesables están
utilizando para dañar a la Universidad
Nacional. Para ellos va hoy nuestro más
sonoro silencio. •

www.ricardoraph.ael. com
@ricardomraphael
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Cuadrar las cifras
"Los números perfectos, como los
hombres perfectos, son muy raros".

René Descartes

¦ T o bueno de Andrés Manuel
Jf I López Obrador? Sin duda
^^^¦Jsu honestidad personal,
especialmente en un país en que la
Sedesol y la Sedatu pueden entregar
700 millones de pesos en costales de
efectivo a empresas fantasma. ¿Lo
malo de López Obrador? Sus cifras
que no cuadran.

Ayer el diputado de Morena Ma
nuel Rodríguez González describía
una iniciativa de "ley de austeridad
republicana" que logrará ahorros por
"450 mil millones de pesos" con los
recortes a sueldos, prestaciones y gas
tos de los altos funcionarios. Es una
cifra enorme, de 8.6 por ciento de los
5.2 billones de gasto presupuestados
en 2018. El problema es que, según
Hacienda, los salarios de todos los
altos funcionarios, de director de área
a Presidente, suman apenas unos 5 mil
millones de pesos. Ningún recorte que
no toque a los trabajadores de base y a
muchos programas gubernamentales
se acercará a la meta.

Las propuestas del Presidente
electo, sin embargo, no sugieren una
disminución sino más bien un aumen
to del gasto. Tan solo la dispersión de
dependencias gubernamentales en el
país tendrá un costo conservador de
125 mil a 135 mil millones de pesos.

Además, el gobierno ha ofrecido una
amplia serie de nuevos subsidios que
representan cientos de miles de millo
nes de pesos al año.

Tampoco cuadran las cifras del
nuevo aeropuerto de la Ciudad de
México, para el que López Obrador ha
pedido un debate que desemboque en
una consulta popular. Un buen debate,
sin embargo, requiere información
precisa El próximo secretario de Co
municaciones y Transportes, Javier
Jiménez Espriú, ha afirmado que el
avance del aeropuerto de Texcoco es
de solo 20 por ciento, pero el director
del Grupo Aeroportuario de la Ciudad
de México, Federico Patiño, dice que,
a julio pasado, el avance era de 31.5
por ciento y señala toda una serie de
indicadores técnicos que así lo marcan.
Yo no soy un especialista, pero sería
importante cuadrar las cifras.

Lo mismo pasa con el nuevo ae
ropuerto de Santa Lucía. Nos dijeron
que sería una ganga de apenas 70 mil
millones de pesos, contra más de 200
mil millones del nuevo aeropuerto.
Pero al parecer la cifra es falsa. Si bien
el gobierno entrante no ha propor
cionado información detallada sobre
el proyecto, el Colegio de Ingenieros
Civiles ha señalado que, consideran
do simplemente los metros cuadra
dos de construcción con el presupues
to más bajo posible, el costo sería de
217 mil millones de pesos. Esta cifra
no considera las vías de acceso, que
tendrían una factura adicional de

63 mil millones de pesos. Otros rubros
podrían elevar el proyecto a 385 mil
millones de pesos. El mismo Colegio
de Ingenieros Civiles, por otra parte,
considera que el nuevo aeropuerto
de Texcoco costaría 232 mil millones
de pesos y no los 285 mil millones
calculados hasta el momento.

Está ahí también el caso de la
nueva refinería de Dos Bocas. Rocío
Nahle, la futura secretaria de Energía,
dice que costará 6 mil millones de
dólares. Cuando algunos especialistas
han señalado que, debido a que sería
una refinería de crudo pesado, el costo
sería más bien de 20 mil millones de
dólares, la respuesta ha sido que quizá
le costaría 20 mil millones a Peña Nie
to, pero serán solo 6 mil millones con
Andrés Manuel. No es un argumento
convincente.

Es positivo que esté a punto de
comenzar un gobierno con un Presi
dente honesto en un momento en que
el país se despierta todos los días con
información sobre presuntos actos de
corrupción. Pero yo me sentiría más
tranquilo si sus cifras cuadraran mejor.
La corrupción tiene un costo impor
tante, los errores de cálculo también.

• EN COSTALES
No sé qué me preocupa más: que Ro
sario Robles haya ordenado entregar
700 millones efe pesos en costales de
efectivo a empresas fantasma o que no
se haya dado cuenta
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Educación, ¿ni una coma?
La Reforma Educativa fue bien recibida por los padres
de familia, así como por la sociedad en general.
Uno de los principales proble

mas que está enfrentando la
próxima administración es
el adelanto, provocado por
ellos mismos, de los tiem

pos políticos, con un presidente electo y
un equipo de colaboradores que en los
hechos están trabajando ya como si es
tuvieran en funciones. Pero ése no es el

único problema, ese equipo, integrado
por personajes que vienen de vidas po
líticas muy diferentes, no siempre tiene
unidad de ideas y programas y, como si
fuera poco, sus propuestas de campaña
se deben adecuar ahora a la nueva reali

dad que implica no sólo ser gobierno, sino
serlo, por primera vez en tres décadas,
con una mayoría absoluta que impedirá
que puedan argumentar que están atados
de manos.

En pocos ámbitos eso se percibe me
jor que en la Cámara de Diputados, donde
la mayoría de Morena parece que toda
vía no asume que ellos son gobierno, no
una corriente opositora más. Ocurrió en
la instalación de la Cámara, donde las

pancartas y gritos impidieron, incluso,
el discurso de los legisladores oposito
res. Ocurrió con los insultos de Gerardo
Fernández Noroña a Porfirio Muñoz

Ledo y Martí Batres, sus compañeros de
partido y presidentes de la cámara de di
putados y senadores, respectivamente.

La primera sesión de la Cámara de
Senadores estuvo marcada por el caso
de Manuel Velasco, con la licencia pri
mero rechazada y luego aceptada, rea
lizado todo con un desaseo político
lamentable. El martes en la cámara de

diputados, como tituló Excélsior, More
na puso en marcha la aplanadora y votó
un punto de acuerdo para frenar la eva
luación magisterial, exigiendo que desde
ahora comience a desmontarse la refor
ma educativa.

La SEP les respondió lo único que les

podía responder: aplicar la evaluación
magisterial, lo mismo que todo el modelo
educativo, es una obligación constitucio
nal. El gobierno federal, mientras la norma
constitucional esté vigente, debe aplicarla.
Además, la evaluación está establecida en
las leyes generales del Servicio Profesio
nal Docente y del Instituto Nacional para
la Evaluación de la Educación (INEE).

El coordinador de los diputados de
Morena, Mario Delgado respondió que
de la Reforma Educativa no va a quedar
"ni una coma" y agregó que "se va a cum
plir el compromiso de campaña de echar
abajo la Reforma Educativa". El com
promiso dijo "es muy claro por parte del
Presidente electo, es la abrogación total y
se está trabajando ya en unos foros para
escuchar a los maestros y a los padres de
familia".

Efectivamente, López Obrador dijo
que se iba a abrogar la Reforma Educati
va, pero los hechos muestran que son de
masiados los capítulos de la reforma que
se tendrán que mantener mientras no se
modifique la Constitución y haya nuevas
leyes del servicio magisterial.

El propio Esteban Moctezuma, futu
ro secretario de Educación, ha dicho que
hay puntos de la reforma que se quedarán
y otros que se modificarán, y eso es lo que

indica hasta la lógica común. En los foros
que se están realizando ésa es también la
opinión mayoritaria: el consenso, incluso,
no es que no haya evaluación, sino que
ésta se siga realizando, que se prepare
mucho más a los maestros, pero que la
evaluación no esté ligada a la pérdida de
la plaza, lo que ahora tampoco ocurre.

Nadie ha perdido su plaza por la eva
luación, en todo caso lo que se establece
es que ese maestro yano esté, después de
tres fracasos consecutivos, al frente de un
grupo de alumnos. Un punto más. Ningu
na de las refonnas que se aprobaron en el
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actual sexenio ha tenido tanto apoyo en
tre la gente como la Reforma Educativa.

En una encuesta de Parametría publi
cada días antes de las elecciones de ju
lio, cuando ya era evidente el triunfo de
López Obrador, el 75% de los encuesta
dos consideró que la Reforma Educati
va debe revisarse para mejorarse, y sólo
el 9 por ciento consideró que había que
cancelarla, mientras que un 12 por ciento
opinó que lo mejor era dejarla tal como
está. Los encuestados estaban de acuer
do, sobre todo, en la evaluación de los
maestros, en la prohibición de la venta de
alimentos chatarra y en la implementa
ción de escuelas de tiempo completo.

La beligerancia de la bancada de Mo
rena en el tema se explica por el número
de diputados provenientes de la CNTE,
proporcionalmente muy alto, por encima
de su representación sindical y política, y
por la lucha que esos grupos y otros quie
ren dar por el control del sindicato, lo que
aún están lejos de tener.

Por supuesto que el próximo gobierno
tiene peso político como para hacer las
refonnas que desee, incluso parano dejar,

como dijo Mario, ni una coma de la Re
forma Educativa. Pero primero debe estar
de acuerdo internamente sobre cómo va
a hacer las cosas; elaborar y presentar las
iniciativas correspondientes, aprobarlas,
en el caso de una reforma constitucional
tener el voto calificado de las dos cámaras

y de 17 congresos estatales, y luego apro
bar las leyes correspondientes, en línea
con la nueva norma constitucional.

Son procesos legales que toman su
tiempo y que exigen trabajo político,
acuerdos y elaborar sobre la gama de gri
ses más que en tomo a blancosy negros. Y
mientras eso sucede, las leyes vigentes se
tienen que cumplir. Desde la oposición se
puede proclamar todo, desde el gobierno
no se pueden suprimir esos pasos ni igno
rar las leyes.

Esteban Moctezuma,
futuro secretario de

Educación, ha dicho que
hay puntos de la reforma
que se quedarán.
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El misterio del

'porro mayor"
ace diez días ocurrió la agresión de los porros
a estudiantes del CCH Azcapotzalco que seHmanifestaban frente a la explanada de Rectc
ría en laUNAM con saldo de dos heridos, uno
de ellos grave.

El ataque se produjo sin que los encargados de seguridad
en Cü movieran un solo dedo.

Un caso sui géneris. Las autoridades tienen identificados a
los grupos porriles, hay órdenes de aprehensión, un detenido,
videos, placas de los vehículos que trasladaron a los agresores.

Pero es la hora que nadie, ni el rector Enrique Graue, sabe
quién está detrás de la desestabilización de la máxima casa de
estudios, en plena transición hacia un gobierno de izquierda.

Versiones sobran, nombres circulan, señalamientos tam
bién, pero nada en concreto sobre quién es "el porro mayor".

Lo que empezó por un mural borrado arbitrariamente en
el citado CCH Azcapotzalco, hoy es una crisis que nadie sabe
cómo terminará. El manual perfecto para inflar el conflicto en
laUNAM.

El pliego petitorio se amplió considerablemente durante la
Asamblea Interuniversitaria del 7 de septiembre, en el audi
torio Ho Chi Minh de CU Entre otras cosas, piden la destitu
ción de Graue. Hay demandas que nada tienen que ver con los
universitarios.

Hay un paro de 48 horas que empieza hoy. Cese de activi
dades el 26 de septiembre, aniversario de Ayotzinapa; y el 2 de
octubre, 50 arios de la masacre en Tlatelolco.

¿De qué se trata?
El movimiento ya se politizó. Ya se montaron los ma

cheteros de Ateneo, los maestros de la CNTE^los de Ayotzi
napa, todos esos grupos radicales que aparecen a la menor
provocación.

Ésta tarde habrá una marcha de universitarios del Museo
de Antropología a la UNAM. Lavan a acompañar 300 elemen
tos de la policía capitalina por aquello de la infiltración de los
violentos.

Ya verá usted que escucharemos consignas y veremos pan
cartas que nada tienen que ver con la lucha de los estudiantes.
Son los que le dan sustancia a aquello de que "A río revuelto...".
¦ Graue, por cierto, visitó ayer el CCH Azcapotzalco, que lle
va casi dos semanas en paro. Su llegada fue confirmada ape
nas 15 minutos antes de la hora programada para el inicio de la
asamblea estudiantil.

A las 13 horas entró el oftalmólogo, por la puerta principal,
saludando, nos dicen, hasta a "Petardo, alias Goyo", el perrito
callejero adoptado por los jóvenes que sufrieron el ataque po
rril del 3 de septiembre.

Salió con dificultades, más de una hora después, en medio

de la agitación provocada por un grupito de encapuchados
que le gritaban: "¡Fuera Graue!".
Los cerca de 500 jóvenes que asistieron a la asam

blea —no los embozados— dieron una lección de respeto y
civilidad, con planteamientos directos. Así lo reconoció el rec
tor, al tiempo que aceptaba cada una de sus "justas y legítimas
demandas".

Los estudiantes piden, como punto número uno, la correcta
asignación de docentes a cada asignatura, acorde a los grupos
existentes en ambos turnos.

Y es que hay varios grupos que no tienen profesores o, si los
tienen, los grupos son de más de 40 o 50 alumnos, según uno
de los chavos oradores.

Otros puntos solicitados: que Andrés Palacios no tome la
dirección interina del plantel. Eso se va a someter a votación.

Pero también que no se tomen acciones arbitrarias por pai
te de las autoridades del CCH y no se vuelvan a borrar uni
lateralmente murales; que haya transparencia y rendición de
cuentas de la exdirectora María Guadalupe. Según ellos, Im
ponía cuotas.

No menos importante: que se les dé mayor seguridad; que
expulsen a los porros de la UNAM y que se haga una correcta
investigación del ataque del 3 de septiembre.

El pliego petitorio de los estudiantes fué aceptado y Se fir
mó por la tarde.

En Azcapotzalco hubo encauchados que intentaron impe
dir que Graue abandonara el plantel. Y una vez que logró salir,
le lanzaron piedras a su vehículo.

Eran pocos, el rector les dio la vuelta. En el ambiente que
dó el emotivo y multitudinario ¡Coya! con que concluyó el en
cuentro con los "cecehacheros".
¦ En el extranjero tomaron nota del intento de AMLQ por im
pulsar la producción de petróleo y del anuncio de que su go
bierna lanzará un proceso de licitación en diciembre para ad
judicar contratos a empresas privadas.

El anuncio no logró disipar las dudas que generó la decisión
del presidente electo de congelar las rondas para la adjudica
ción de campos petroleros

Los expertos del Grupo Eurasia, líderes mundiales en
consultoría sobre riesgos políticos, dicen en su reporte sobre
México que el anuncio no garantiza la continuidad de la aper
tura del sector energético.

Y menos, la moderación de los puntos de vista de López
Obrador frente a la inversión privada en energía.

Las rondas de licitación organizadas por la administración
actual, que dejaron potenciales inversiones de 200 mil millo
nes de dólares en esta administración, se detendrán.

En 2019, López Obrador planea aumentar el gasto en el
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sector el próximo año en 180 mil millones de pesos, lo que, a
juicio de los expertos de Eurasia, representará un riesgo para
las finanzas tanto de Peméx,.como del gobierno.
¦ Nueva Alianza, partido de los maestros fundado hace doce
años, y Encuentro Social, agrupación conservadora con vale
res cristianos, perdieron oficialmente su registro. El INE decre
tó su liquidación.

Luis Castro, dirigente de Panal, dijo que la agrupación que
preside cierra un ciclo para poder abrir otro.

"Regresaremos para estar en la boleta en la elección federal
intermedia y seguir siendo la fuerza liberal que el México del
siglo XXI requiere", dijo.

Hugo Eric Flores, mandamás en el PES, consideró que su
partido es víctima de una injusticia "porque nuestros votos no
fueron correctamente contados".

Ambos anunciaron que defenderán su derecho a la asocia
ción política ante el TEPJF.
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¿Serena, Serena..?
"T"o todo es machismo, afirma el títu

lo de un texto en El País escrito tras

la polémica de Serena Williams.
No todo es machismo, sentenciaba
para mover el cauce de un río que

corre por encima de años de desigualdad: "Wi
lliams convirtió una mala respuesta a la presión
de un partido en una bandera del feminismo; y
las amonestaciones del árbitro, ajustadas a las
normas, según los expertos, en un ataque sexis
ta. El debate es doble: sobre su actitud y sobre el
machismo en el mundo del tenis...", se lee en el
artículo firmado por Isabel Valdés.

La reacción de Serena tras las sanciones

impuestas por el juez de silla habrá sido, dicen
algunos, una exageración, una manera fácil
de victimizarse y mover el reflector del rom
pimiento de las reglas de juego a asuntos de
género. Williams perdió la final del Abierto de
Estados Unidos, fue sancionada en tres ocasio
nes por el juez Carlos Ramos: la primera por
recibir instrucciones de su entrenador, la se
gunda por romper su raqueta y la tercera por
insultar al juez. Tras estos hechos, la tenista más
famosa del mundo fue el centro de críticas; in
cluso este episodio acaparó más atención que
el campeonato que logró Naomi Osaka, la rival
de Williams.

"No creo que todo pueda ser tachado de
sexismo y que el feminismo sea la coartada de
cualquier rabieta, pero es comprensible que
esta mujer después de todos los ataques que
está sufriendo le haya parecido que no es justo
que después de dos warning le pongan un ter
cero por haberle llamado "ladrón", cuando esta
mos viendo que los árbitros en otros momentos
son mucho más condescendientes y entienden
mucho más cuando delante tienen hombres...",
concluye Valdés. Y su afirmación es fácilmen
te respaldada por lo dicho por otros atletas que
también reaccionaron a la polémica de Serena:

Lo dijo el extenista James Blake en Twitter:
"Admitiré que he dicho peores cosas y nun
ca me han penalizado. El árbitro me ha dado
un "aviso suave" en el que pide que lo deten
ga o recibiré una sanción..."; también Andy
Roddick: "Desafortunadamente he dicho algo

peor y nunca he recibido una sanción de jue
go...". En 2017, la extenista Judy Murray de
nunció que las atletas son más "vulnerables y
solitarias". ¿Ejemplos? John McEnroe o André
Agassi y hasta Jimmy Connors han cuestiona
do a los jueces, y no sólo hablamos de raquetas
rotas, sino que incluso han enfrentado casos
de dopaje. Ninguno recibió sanción. Si bien.
Serena Williams es la única mujer que figu
ra en la lista de los deportistas mejor pagados
en el mundo, más de nueve millones de pesos
por torneo, Roger Federer recibe 14 millones
de pesos. Martina Navratilova, campeona de
Wimbledon, denunció haber recibido sólo 376
mil pesos por cada torneo ganado durante nue
ve años. John McEnroe recibió cerca de tres
millones de pesos como campeón del mismo
torneo. Serena deberá pagar una multa de más
de 326 mil pesos por las sanciones impuestas
en la final del Abierto de Estados Unidos, pero,
además, llevar a cuestas esta polémica.
La reacción de Williams podrá ser cues

tionable. Es cierto que el hecho de enfren
tar a otra mujer y no a un hombre le sustrae
fuerza a cualquier argumento que pase por el
tema de género. Sin embargo, estimo que la
sí cuestionable rabieta no resta valor a lo que
ésta destapa: no sólo la desigualdad de géne
ro que todavía sobrevive en un mundo como
el deportivo, sino en casi cualquier entorno.
Ella deberá evaluar su actitud, pero a nosotros
nos toca analizar lo que la provocó: que no son
tres sanciones y una multa, sino años de trato
desigual. Eso es un hecho y, como dijimos hace
un par de días tras la polémica por las ¡nanitas
(aca maniielitas) en Chiapas, mientras no en
tendamos que el piso no es parejo para hom
bres y mujeres, este tipo de debates seguirá
anotado en la agenda. Ayer trascendía que jue
ces de silla analizan la opción de no volver a ar
bitrar partidos de Williams, como si la evasión,
alguna vez, hubiera sido una respuesta asertiva
y puntual. Lo que nadie se atreve a confesar es
que es completamente entendible que, deba
jo de la rabieta de Serena, mucha gente pueda
entender que bulle una olla de rabia por tantos
años, de tantas mujeres, por tanta desigualdad.
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FRENTES
POLÍTICOS

IDos menos. Después de que el Instituto Nacional Electoral
confirmó que los partidos. Nueva Alianza y Encuentro Social
perdieron el registro, por no haber conseguido tres por ciento
de los votos del padrón en los pasados comicios, se supo que,

además, deberán pagar su liquidación con recursos propios. Lorenzo
Córdova, el consejero presidente del INE, subrayó que fueron los ciu
dadanos quienes decidieron, pero ellos no lo entienden: Luis Castro
Obregón, líder de Nueva Alianza, le echó la culpa al Tribunal Electo
ral y advirtió que impugnarán. Hugo Eric Flores, líder de Encuentro
Social, aseguró que sufrieron una injusticia. Injusticia fue mantener
los durante tanto tiempo. Pero se les acabó,:

n Desfachatez. Muy feliz salió Jaime Rodríguez Calderón,
El Bronco, gobernador de Nuevo León, de una reunión
privada con Andrés Manuel López Obrador, presiden

# te electo de México. Y cómo no, después de descalifi
carlo como lo hizo durante la campaña presidencial, aprovecha la
cordialidad del futuro mandatario para pedirle 16 mil millones de
pesos de inversión compartida para proyectos de infraestructura,
salud, seguridad y el rescate de trenes. "Nosotros estamos plan
teando que vamos a ir por los macroproyectos de Nuevo León, ya
trabajamos en los microproyectos y ahora estamos trabajando en
los grandes", dijo. El cinismo nivel macro.

™ Atrasado. Según el gobernador de Michoacán,
Silvano Aureoles, acordó, prácticamente con to
dos los alcaldes, firmar un convenio de colabora

# ción en materia de seguridad pública, acuerdo al
cual ya no se le denominará Mando Único, para evitar confusiones.
"Vamos a caminar en un esquema de coordinación como nos man
data la ley. Hoy tuvimos una reunión histórica, se reunieron cerca

de 110 presidentes municipales, cosa que no había sucedido, que
tenga memoria, que nos juntemos justamente a revisar el tema". A
ver, a ver: ¿Aureoles gobierna el estado desde 2015 y lo hará has
ta 2021, y a mitad de su administración se reúne "históricamente"?
Eso lo explica todo.

Manuelitcis. Diputados federales exigieron a Manuel
Velasco, gobernador interino de Chiapas, que res
ponda por los casos de las 43 mujeres que renuncia

# ron a ser diputadas locales o regidoras en la entidad
para que su lugar lo tomaran hombres. MarthaTagle, diputada por
Movimiento Ciudadano, señaló al mandatario estatal de estar vin
culado al Partido Verde Ecologista de México y a los partidos locales
que ejercieron violencia política contra las mujeres en Chiapas. "Par
tidos locales han sido promovidos desde el gobierno estatal y, casual
mente, son los que incumplieron el tema de la paridad", afirmó. Se
acumulan las dudas sobre Velasco. quien gana políticamente, pero
pierde la credibilidad que le quedaba, ¿le quedaba?

V Garrafal. Azael Santiago Chepi, exsecretario general de
la Sección 22 adherida a la Coordinadora Nacional de
Trabajadores de la Educación y profesor de carrera, ade

I más de diputado por Morena, cometió una falta ortográ
fica en el tuit que publicó en la red social celebrando un punto de
acuerdo para pedir ¡la suspensión de la evaluación docente!, que pro
pone la Reforma Educativa. El representante del distrito 04 con ca
becera en Tlacolula de Matamoros, Oaxaca, escribió: "Concluimos
la sesión en el congreso, y logramos la 'aprovación' de un punto de
acuerdo, en donde exhortamos a las Autoridades Educativas Estata
les y Federales, a suspender de manera inmediata, cualquier proceso
de..." Qué pena. Así o más...
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¿Se vale sabotear
a un Presidente?
El sabotaje interno no es la solución. Al final Estados
Unidos es una democracia. A Trump lo eligieron los
ciudadanos.
Una nueva perla nos trae

la presidencia de Donald
Trump. Dentro de su go
bierno hay funcionarios
que contravienen sus ins

trucciones para, según ellos, proteger
los intereses de Estados Unidos. En una

democracia, ¿se vale que un funciona
rio no elegido sabotee a un Presiden
te que sí ganó en las urnas porque éste
piensa que aquél está cometiendo erro
res que perjudican a la nación?

Pensando en que se trata de Trump
muchos van a gritar que "sí". Ahora ima
ginemos que se trata de un Presidente
mexicano que nos simpatiza. ¿Cambia
ríamos de opinión? ¿Se vale juzgar este
asunto con un doble rasero? ¿Sí para un
Presidente que nos disgusta, no para
uno que nos agrada?
Vayamos a los hechos. Estos días

se juntaron dos publicaciones sobre la
Casa Blanca. Por un lado, apareció en
The New York Times un editorial anó

nimo de un "funcionario de alto rango
en el gobierno de Trump cuya identi
dad conocemos y cuyo empleo estaría
en riesgo por divulgar su nombre".

En él se revela que hay muchas per
sonas dentro de la administración que
"trabajan con diligencia desde dentro
para frenar partes de su programa po
lítico y sus peores inclinaciones. Lo sé
bien, pues yo soy uno de ellos [...] Nos
hemos comprometido a hacer lo que
esté a nuestro alcance para preservar
nuestras instituciones democráticas y,
al mismo tiempo, Contrarrestar sus im
pulsos más equivocados hasta que deje

el cargo. La raíz del problema es la falta
de moral del Presidente [...] Puede ser
un consuelo escaso en esta era caótica,

pero los estadunidenses deberían sa
ber que hay adultos que se hacen car
go. Esto no es obra del llamado Estado
profundo (deep state) —una teoría de
conspiración que afirma que existen
instituciones dentro del gobierno que
permanecen en el poder de manera
permanente. Es la obra de un Estado
estable. Hay una resistencia silencio
sa dentro del gobierno compuesta por
personas que han decidido poner al
país antes que todo".

Por otro lado, se publicó Fear. el
nuevo libro de Bob Woodward, el gran
periodista del caso Watergate. Versa
sobre la caótica presidencia de Trump.
Cuenta, por ejemplo, que Gary Cohn,
principal asesor económico hasta mar
zo, y Rob Porter, secretario de gabinete
hasta febrero, retiraron, en varias oca
siones, documentos del escritorio de
Trump para evitar que los firmara. Uno
de ellos fue la notificación de la salida
de EU del TLCAN. Woodward descri

be estos actos como "no menos que un
golpe de Estado administrativo".
Vale la pena traer a esta discusión a

Albert Hirschman. En su libro Salida,

voz y lealtad, argumenta que un indivi
duo tiene tres alternativas para demos
trar su insatisfacción con una decisión
del Estado. La primera es la inacción:
mostrar lealtad a pesar de la insatisfac
ción. La segunda es la salida: renunciar
a la organización a la que se pertenece o
incluso migrar. La tercera es usar la voz:
protestar como ciudadano.
Para Hirschman. las dos primeras

opciones son menos costosas que la
tercera y plantea una pregunta central:
¿en qué circunstancias los individuos
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estamos dispuestos a pagar los costos
de hacer oír nuestra voz frente a la me
nos onerosa salida o inacción?

Los insubordinados dentro del go
bierno de Trump claramente no fueron
leales: actuaron en contra de sus de
cisiones, Muchos, como Cohn, incluso
dieron el paso de salirse frustrados por
los caprichos del Presidente. Y, ahora,
están dispuestos a hablar y revelar lo
que está ocurriendo ahí adentro. Es el
caso del editorial anónimo y de los múl
tiples funcionarios que hablaron con
Woodward para su libro.

¿Se vale?
Si los insubordinados de verdad es

tán en contra de lo que ellos consideran
las locuras de Trump deben pasar de
la voz a los hechos. Al respecto, dice el
editorial anónimo: "Dada la inestabili

dad de la que muchos han sido testigos,
hubo rumores dentro del gabinete so
bre invocar la Enmienda 25, la que daría
inicio a un complejo proceso para des
tituir al Presidente. Sin embargo, nadie
quiso precipitar una crisis constitucio
nal. Así que haremos lo que podamos

para dirigir el rumbo del gobierno en la
dirección correcta hasta que —de una
manera u otra— llegue a su fin".

No estoy de acuerdo. El sabotaje in
terno no es la solución. Al final, Estados
Unidos es una democracia. A Trump lo
eligieron los ciudadanos. No se vale que
funcionarios no elegidos lo saboteen.
Lo correcto es usar los mecanismos

institucionales para destituirlo, aunque
esto implique una "crisis constitucio
nal": es mucho mejor solución que un
"golpe de Estado administrativo".

Twítter: @leozucksnnann

Pensando en que
se trata de Trump,
muchos van a gritar
que "sí". Ahora
imaginemos que
se trata de un
Presidente mexicano

que nos simpatiza.
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0 CONFIDENCIAL

Nueva Alianza,
su peso territorial...y el2021
Ayer, cuando el INE oficializó la pérdida de registro del Par
tido Nueva Alianza, su presidente, Luis Castro, no desapro
vechó la ocasión para hacerse oír y cuestionar que el TEPJF le
quitó la voz "a las minorías alternativas y a la pluralidad". Y es
que, aun sin registro hizo ver Castro, Nueva Alianza tiene
actualmente mil cargos de elección popular a nivel federal, es
tatal y municipal. Además, cuenta con presencia en los 32 es
tados y con registro local en 18. Y advirtió que aparecerán de
nuevo en la boleta de una elección federal. "Nos veremos aquí,
estaremos citados en el 21".

Morena, bajo presión de la CNTE
Nos cuentan en el cuartel de Morena en San Lázaro que en la
bancada están "bajo una fuerte presión y sin margen de ma
niobra" frente a los maestros de la CNTE para echar abajo la
reforma educativa. Incluso admiten que "no sabrían cómo im
pedir" que uno de sus dos exlíderesIrán Santiago Manuel
o Azael Santiago Chepi ocupen la presidencia de la Comi
sión de Educación. Y por si eso fuera poco, señalan también que
en el grupo mayoritario morenista hay más de 40 profesores, y
que no todos son de la disidencia. El debate interno se espera
fuerte.

Rosario o la tersa transición
De cara a la Glosa del VI Informe, los ánimos se calientan en
tre los seguidores del presidente electo. Resulta que una gran
parte de los diputados de Morena quieren a Rosario Robles
en el pleno, para que explique la maraña de la llamada "estafa
maestra". Pero hay otros nos dicen que "no quieren que la
sangre llegue al río", y que tampoco se genere un nuevo en
frentamiento que altere la tersa transición. Comentan que la
instrucción desde la calle Chihuahua, en la colonia Roma, es
"que no se crucifique a nadie".

Ya ven intromisión
de superdelegado
Vaya que ha causado indignación en la clase política michoa
cana la carta que el dirigente estatal de Morena y próximo
coordinador federal (superdelegados, que les llaman), Ro
berto Pantoja, envió al rector de la Universidad Michoacana
de San Nicolás de Hidalgo, Medardo Serna. Resulta que en la
misiva, el morenista solicita por no decir exige la reincor
poración de nueve alumnos que fueron expulsados por haber
mantenido tomadas las instalaciones de manera violenta,
causando daño a la institución. Y por si no surtía efecto su
petición, "charoleó" con que era "un encargo" del presidente
electo, a fin de que puedan "continuar sus estudios" y no se
viole su derecho a la educación.

Senador con futuro
Aunque a veces no pareciera, hay nuevos rostros en el senado
de la República. Uno de ellos el de Raúl Bolaños Cacho
Cué, quien fue electo coordinador parlamentario del PVEM,
esto gracias al apoyo del gobernador de Oaxaca, Alejandro
Murat, estado del que es representante. No le pierda la pista,
pues con sus 29 años, es uno de los políticos con mucho futuro.

Esquivel lleva
las primeras cuentas
El futuro subsecretario de Egresos de la Secretaría Hacienda,
Gerardo Esquivel, acudirá hoy a una reunión privada con
la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, para mos
trar los avances en la conformación del Presupuesto 2019. El
próximo funcionario expondrá cómo van las cuentas, ya que el
propio jefe de los morenos en San Lázaro, Mario Delgado, re
conoció que "se ve muy complicado" que el proyecto del gasto
llegue antes del 15 de diciembre. ¿Saldrán las cuentas?
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USO DE RAZÓN
Pablo
Hiriart
ROpine usted:
phiriart@elfinanciero.com.mx
phl@enal.com.mx

O @PabloHiriart

Morena también
quiere la UNAM
El conflicto en la UNAM

empezó por una nimie
dad mal atendida, pero el

movimiento toma cauces que
conducen a un nuevo Congreso
Universitario para que los alum
nos y profesores elijan al rector.
Morena tendrá, a partir de di

ciembre, el control casi absoluto
del país.
Y en ese casi, que les falta, en

tra la máxima casa de estudios.
Por eso intentan modificar la

Ley Orgánica y los Estatutos
Generales, para que haya
elección directa de las autorida
des universitarias.
Rector, directores de faculta

des y bachilleratos, a elección.
Eso viene en la minuta que se

discute en más de 50 escuelas y
facultades, de donde saldrá el
pliego petitorio que se espera
esté listo mañana viernes.
Quieren la destitución del rec

tor Enrique Graue, y modifica
ción de Estatutos y Ley Orgánica.

Morena va por el control de un
bastión fundamental para su pro
yecto de nación, y que no tiene
completamente en sus manos: la
UNAM.
Fue alentadora la fotografía

del presidente electo, Andrés
Manuel López Obrador, con el
rector Graue, que implica un res
paldo a la institucionalidad en la
casa de estudios.
Sin embargo hay muchas Mo

renas. Y una de ellas, radical en
extremo, ve en la UNAM una
pieza importante para su pro
yecto. Lo quieren todo.
Ya tienen la presidencia de la

República.
Con adquisiciones verdes y de

otros colores tienen mayoría ab
soluta en el Congreso.
Cuentan con mayoría en 19

congresos estatales, lo que les
permite cambiar la Constitución
a su antojo.
El Banco de México renueva la

mayoría de sus integrantes en el
sexenio de AMLO. Sin oposición
en el Congreso pondrán a quien
les diga el presidente.
Antes de que acabe el sexenio

prácticamente todos los gober
nadores de los estados serán de
Morena, pues con los delegados
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del presidente que iniciarán cam
paña al momento de ser nombra
dos, no habrá quién les compita.
La apropiación del país está en

marcha, y los espacios neurálgi
cos que aún queden con cierta
autonomía del poder central,
como la UNAM, pasarán a Mo
rena por las buenas o por las ma
las, como es este caso.
Graue no ha sido un buen rec

tor, pues temas como el de CCH
Azcapotzalco son fruto de su
descuido, y el de su equipo, de lo
que concierne a la estabilidad de
la UNAM.

Nunca se había parado en una
escuela de bachillerato, donde
hay más de cien mil estudiantes,
porque pensaba que la Universi
dad se gobierna sola.
Ayer fue al CCH Azcapotzalco

y pasó lo que obviamente iba
a pasar: salió entre insultos y
empujones.
El vacío que dejó el rector en

prepas y CCH lo llenaron perso
najes como la hasta hace unos
días directora del plantel Azca
potzalco, Patricia Márquez Cár
denas, manipuladora de porros y
provocadora de estudiantes con
la quita del mural que derramó el
vaso de la discordia.

O como Andrés Hernández
(ex esposo de Patricia Márquez
y también ex director de ese
CCH, al que renunció luego de
un tubazo que le dieron en la
cabeza), quien todavía maneja
porros que, articulados con otros
grupos violentos de esa demarca
ción, atacaron a los estudiantes
afuera de rectoría y encendieron
la pradera.
En el río revuelto aparecen

los pescadores de Morena, o de
facciones de ese partido, para
apoderarse de la UNAM.
¿Qué hacía John Acker

man a la cabeza de asambleas
estudiantiles?
Ahí están, empujando para que

Graue se vaya antes de tiempo
(su rectorado concluye en no
viembre del próximo año) y que
de ahora en adelante las eleccio
nes de rector y funcionarios de la
Universidad se hagan por medio
de votación universal.
Quieren tener toda la casa de

estudios en sus manos.
Algunos de ellos la consideran

vital para el adoctrinamiento
de las nuevas generaciones que
saldrán a luchar contra el neoli
beralismo y en favor de la cuarta
transformación.
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Simón Levy... misterios
inmobiliarios de la IV

Al filo de las 11:30 horas
de ayer, al Juzgado 65
de lo Civil (Calzada

de la Viga) llegó Simón Levy
Dabbah. Vestido de negro,
compareció en una audiencia
en la que reclama su derecho
con respecto a obras en un pre
dio de lujo. Una hora después
saldría de la comparecencia
rumbo a Polanco, a donde llegó
pasadas las dos de la tarde.
Esa cita, de quien está pre

visto que se convierta en alto
funcionario del gobierno de
Andrés Manuel López Obrador,
confirma que Levy Dabbah está
ligado a un predio polémico, a
uno en donde en su momento

la autoridad de Miguel Hidalgo
ha denunciado que se hicieron
pisos de más y que se construyó
violando las normas. ¿Levy,
violador de normas de cons
trucción en una de las zonas
más caras de Polanco? ¿No me
digan que un promotor de la IV
transformación es un "vulgar
ambicioso" (frase de AMLO) al
que no le importó lo que dice la
ley inmobiliaria en la capital de
la República?
Vayamos por partes.
Simón Levy Dabbah se hizo

famoso en el sexenio (que no
gobierno) de Miguel Ángel
Mancera, cuando como funcio
nario defendió el indefendible

centro comercial que se preten
día hacer en la avenida Cha
pultepec. Luego se supo de su
polémico paso por China, y de
su tesis llena de párrafos igua
les a otros textos no suyos, et
cétera. Y más tarde, hace unos
meses, le vimos abrazar con
vehemencia la causa morena,
sumarse a la candidatura gana
dora de López Obrador, quien
ya anunció que quiere que Levy
sea el titular de la Subsecretaría

de Planeación y Política Turís
tica de la Sectur.

Al mismo tiempo, hoy se
sabe, Levy se ligó a un edificio
ubicado en la esquina de Cam
pos Elíseos y Hegel el inmue

ble ubicado en el número 113,
de Campos Elíseos.
Ese inmueble no es nuevo

para los vecinos de Polanco ni
para las autoridades de la de
legación Miguel Hidalgo. De
hecho, la entonces delegada,
Xóchitl Gálvez, denunció, el 14
de octubre de 2017, que la edi
ficación que se llevaba a cabo
en Campos Elíseos 113 ameri
taba la clausura.

En un periscope de esa fecha,
a la letra la delegada Gálvez
dijo: "Hola, buenas tardes, se
guimos aquí nuestro recorrido
de quejas vecinales. Estamos
en la obra de Campos Elíseos
número 113. Como verán, se
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encuentra en construcción,
van por un quinto nivel. Ya se
verificó. Ehh, seguramente se
tendrá que resolver la clau
sura. Quiero anticiparle a la
gente que no vaya a comprar
aquí porque esta obra fue
una obra que se construyó en
2015, en 2014, se terminó en
2015 con tres niveles y ahora
están ampliándola sin nin
gún tipo de manifestación de
obra", (https://www.pscp.
tv/w/1 RDxlnEwrZNGL)
Exactamente once meses

después, Levy reclama en un
juzgado por obras en... Cam
pos Elíseos 113. De eso fue de
lo que se trató la audiencia de
ayer en el Juzgado 65 de lo
Civil. Él es el promotor de una
denuncia que asienta como
domicilio el predio del que la
delegada Gálvez advirtió que
nadie debía comprar, pues ya
iban por un "quinto nivel" en

una zona donde se permiten
sólo cuatro.
Qué misterio de la IV trans

formación. ¿O sea que Levy,
siendo funcionario del gobierno
de la Ciudad de México, com
pró o construyó en un edifi
cio que violaba la ley? ¿O sea
que Levy, ahora un militante
de la "honrada medianía", vive
o tiene un departamento en un
edificio que tiene mayor altura
que la que permite la ley?
Seguro cuando este futuro

subsecretario de Turismo pre
sente su 3de3, todo quedará
aclarado. Si no, ¿se imaginan?:
"Hola, bienvenidos a México,
turistas, aquí los funcionarios
son los primeros que no cum
plen la ley". Qué pena con
las visitas.
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Gobierno, pauperizado, al 30%
La Ley de Austeridad Repu

blicana es el principio de
un cambio sustantivo en

la vida política del país. Que se
acaben los gastos superfluos que
habían hecho de la vida pública
un instrumento de ascenso social.
Dinero de los contribuyentes para
su movilización socioeconómica
ascendente sin rendir cuentas
ante los electores ni pagar costos
por su rendimiento legislativo, en
muchos casos, deficiente. Pero la
ley que se discutirá en el Con
greso y que con toda seguridad,
dada la mayoría contundente de
Morena, que introdujo la inicia
tiva de acuerdo con los deseos del
presidente electo Andrés Manuel
López Obrador, será aprobada,
no puede caer en puritanismos
ni prejuicios. Si el espíritu que
anima su redacción no es expul
sado durante su discusión par
lamentaria, lo que resultará es
una legislación que provocará un
daño irreparable al servicio pú
blico, al país y al propio gobierno
de López Obrador.
El impacto de lo que esta ley,

en los términos como está redac
tada, causará, es analizado en
un documento técnico sobre los
Lineamientos de Combate a la
Corrupción y Aplicación de una
Política de Austeridad Republi
cana, elaborado por 14 servido
res y exservidores públicos, así
como profesionistas y académi
cos en Administración Pública. El
documento de 57 páginas no es
partidista ni expresa posiciones
ideológicas. Subraya las deficien
cias que contemplan los linea

mientos trazados en cuanto al
recorte de plazas, la reducción de
salarios, la cancelación de presta
ciones y el aumento de la jornada
laboral al personal de confianza,
que representa al 20% del servi
cio público, que suman 318 mil
personas.
Este grupo de funcionarios ha

ido perdiendo poder adquisitivo
desde 2003, por el congelamiento
de salarios durante los gobiernos
de Vicente Fox y Felipe Calderón.
Durante el gobierno del presi
dente Enrique Peña Nieto hubo
un ajuste en los últimos meses
con base en la inflación anual. En
el análisis de los 15 últimos años,
este congelamiento provocó que
el poder adquisitivo del personal
de confianza perdiera 60% en
promedio, aunque en áreas como
la Secretaría de Hacienda alcanza
el 70%.
La ley que entró al Congreso

provocaría el despido de un total
de 222 mil personas, con lo cual
el servicio público mantendría
únicamente a 96 mil en puestos
de confianza. Esto significa una
reducción del 70% del total de
trabajadores en el gobierno fede
ral, donde los principales recortes
serían en las secretarías de la De
fensa y la Función Pública, donde
se despediría al 70% de ese grupo
de trabajadores, que es un por
centaje idéntico que impactaría
en la PGR. En la Secretaría de
Gobernación se registraría una
reducción del 63%, mientras que
en la Hacienda y del Trabajo, la
reducción sería de 53%.
El personal de confianza es al

"La ley que entró
al Congreso
provocaría el
despido de un total
de 222 mil personas"

"Lo que resultará
es una legislación
que provocará un
daño irreparable al
servicio público..."
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que se ha estigmatizado en el des
ordenado y poco informado de
bate sobre el recorte salarial a la
alta burocracia. En el documento
técnico que están circulando para
animar a la discusión, se esta
blece que por personal de con
fianza se conoce a quienes toman
las decisiones en todos los ámbi
tos del quehacer público, y que
por su naturaleza y especializa
ción se exigen grados de estudios,
conocimientos y experiencia.
Ese grupo representa el 20.3%

del total de burócratas que, en
2016 totalizaban poco más de
un millón 567 mil personas que
trabajan en 319 entes públicos.
"Un recorte de la magnitud que
se plantea dice el documento,
mediante el cual se pretende
que las dependencias y entida
des operen únicamente con el
30% del personal de confianza,
impactará inexorablemente de
manera negativa en la capacidad
del Poder Ejecutivo para, como se
ha señalado, llevar a cabo dichos
actos en lo particular y desplegar
la función pública en lo general
de forma eficiente y eficaz, tal y
como lo demanda la ciudadanía
que aspira a tener una adminis
tración gubernamental mo
derna y sustentada en mejores
prácticas".
El documento presenta las de

ficiencias analíticas de quienes
redactaron la ley. Por ejemplo,
en materia de seguros, señala:
"Tomando como base la infor
mación de la licitación pública
para la contratación del seguro
colectivo de gastos médicos
mayores, y haciendo un cálculo
aproximado del monto total de
estas aportaciones, se estima que
el ISSSTE recibe 70 millones de
pesos mensuales por parte de los

trabajadores de confianza, y que
en esos términos abría un au
mento inmediato de la demanda
de servicios médicos especiali
zados y costosos para el ISSSTE,
que actualmente atiende un total
de 23.7 millones de consultas,
de las cuales el 53.6%, es decir,
12.7 millones, corresponden a
medicina general ambulatoria,
y el resto, 11 millones de consul
tas de medicina especializada, el
46.4%".
Esto significa, según el do

cumento, que "haciendo una
proyección de estas cifras, el per
sonal de confianza que tendría
que ser atendido por el ISSSTE al
eliminarse (el seguro médico), se
estima en al menos 928 mil per
sonas que requerirán consultas
especializadas, que se consideran
las más caras. Esta demanda de
atención médica especializada
se estima que tendría un impacto
económico para el ISSSTE de
cuatro mil 80 millones de pesos.
La medida no implicará un aho
rro para el gobierno, y, por el
contrario, el ISSSTE requerirá de
un mayor presupuesto para aten
der la demanda de los servicios
de salud".
"La austeridad es un medio, no

un fin en sí mismo", apunta el do
cumento. "Por ello, el recorte de
plazas debe hacerse sobre la base
de datos duros y con una visión
integral, de largo alcance". No lo
dicen de manera crítica, pero el
sabor de boca que deja el análisis
es que la Ley de Austeridad Re
publicana está más sustentada
en suspicacias que realidades, en
arbitrariedades más que razo
nes. No consolida al servicio civil
profesional como una política
de Estado, sino que la castra y
empobrece.
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UNAM: ¿ahora
quién la defiende?
Acudió el rector de la UNAM, Enrique Graue, al

CCH Azcapotzalco, recibió el pliego petitorio,
pero un grupo de "estudiantes" lo agredió por

no firmarlo, una posición radical que desvirtúa el mo
vimiento estudiantil.

Ocurre que a los grupos estudiantiles los empieza a
cercar una coalición de grupos radicales, cuyos intere 
ses son políticos, nada que ver con los intereses de un
preparatoriano.

Ni el gobierno peñista ni el equipo del presidente elec 
to pueden dejar solo al rector de la UNAM, pues ninguno de
los dos se puede dar el lujo de ser indiferente ante un inten 
to de desestabilización política y social.

Morena: ¿olla de tamales o partido?
Si algo debe tener claro la dirigente nacional de Morena,
Yeidckol Polevnsky, es que está en chino la tarea que le en
comendaron para convertir al Movimiento en un partido,
con estructura y normas propias.

Los desencuentros se multiplican, hasta en el Congreso
de la Unión, donde los desacuerdos entre los coordinado
res y las directivas empiezan a .demostrar que en más de un
sentido nadie quiere cumplir normas.

De seguir así, la dirigente nacional de Morena no podrá
hacer la transformación que le encomendaron, y no en
cabezará al partido en el gobierno, sino a la olla de tamales
conmorenistas de dulce, chile y manteca.

Educación: se aceleró Mario Delgado
Las prisas mediáticas no dejaron discernir que lo que res
paldó la bancada de Morena en la Cámara de Diputados

para eliminar la evaluación de profesores fue sólo un punto
de acuerdo, el cual, como todos, es una llamada a misa, va
el que quiere ir.

Por eso la declaración del coordinador de los diputados
morenistas, Mario Delgado, quien aseguró que "no queda
rá ni una coma de la reforma educativa", lo cual es posible,
pero, primero, falta mucho para que la cancelen.

Y, segundo, el designado secretario de Educación del
próximo gobierno, Esteban Moctezuma, advirtió que "se
cambiaría el modo de evaluar por otro no punitivo. Cuidado,
don Mario, con las ansias de ser más papista que el papa.
NOTAS EN REMOLINO

¡Por favor! Faltaba que los gobernadores de las entidades
del norte no aprobaran el plan para rebajar a 20% el ISR y a
8% el IVA en sus entidades, como lo propone el presiden
te electo. Un suicidio político no aprobarlo... En esta com
petencia para demostrarle al jefe quién es más austero, el
equipo del futuro secretario de Hacienda ya ofreció elimi
nar un subsecretaría, la de Ingresos... Será el próximo vier
nes cuando el Consejo Coordinador Empresarial haga pú 
blica sus conclusiones después de analizar el proyecto del
nuevo aeropuerto para la Ciudad de México... Dicen que los
primeros secretarios que serán conminados a acudir el Se
nado serán José Antonio González de Hacienda, Ildefonso
Guajardo de Economía y Luis Vldegaray de Relaciones Ex
teriores... Nada nuevo que laley de austeridad presentada
ayer en San Lázaro postule que no más nuevas plazas en el
gobierno federal. ¿Sabían que ésa fue propuesta a la llegada
de Miguel de la Madrid al gobierno, en 1982... ? No nos de 
jemos impresionar por el tsuncimi de iniciativas en el Con 
greso. Todavía no se integra una sola comisión en ninguna
de las dos cámaras.
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Autismo y bullying
El tema de la columna de hoy sur

gió de la lectura de una nota en
la Silla Rota, portal digital de

noticias que rige su actividad profe
sional por la ética, la transparencia, la
responsabilidad, el respeto y la inte
gridad. Esto lo escribo para avalar la
veracidad de la información que a con
tinuación transcribiré.

Reproduzco, textualmente, la espeluz
nante noticia: "Asperger y bullying, los
motivos del suicidio de Jakob en la Pre 

paTec" fue el encabezado de la siguien
te descripción: "El joven de 18 años que
ingresó una pistola al plantel de Valle Al 
to, de la preparatoria del Tecnológico de
Monterrey se habría quitado la vida por
sufrir bullying y acoso de parte de sus
compañeros. De acuerdo con una de sus
compañeras de clase, Jakob Hartmann
era un joven muy reservado pero que in
tentaba hacer amigos; sin embargo, se
burlaban de él y lo rechazaban...

'"Él siempre fue víctima del bullying.
Siempre quería agradar a los demás y lo
insultaban, quería hacer amigos y se bur
laban de él. Eso hacía que se apartara de
todos, se metía mucho en los video jue
gos', contó de manera anónima lajoven...

"Además, a Jakob le habían detecta
do el Síndrome de Asperger, por lo que se
aisló más de sus compañeros. 'Desde hace
un año se rumoró que se le detectó Asper
ger, lo cual lo volvió más apartado de to
dos. Es lamentable, porque él quería tener
amigos'", relató la compañera...

Esta enfermedad se presenta con ma
yor frecuencia en niños y una de sus ca
racterísticas es la falta de capacidad pa
ra relacionarse con los demás. Jakob logró
pasar los filtros de seguridad e ingresó un
arma de fuego a la escuela, entró a los ba
ños del plantel y se dio un tiro en la ca
beza. La institución lamentó los hechos

y dio sus condolencias a la familia del jo
ven" . Así terminó la nota que el portal di
gital acredita: "Con información de ABC
Noticias",

De lo reciénleído, aclaro: El Síndro
me de Asperger no es una enfermedad,
es una condición de vida propia del Tras
torno del Espectro Autista (TEA). Cuan
do el redactor se refiere a niños, no lo dice
en forma genérica, su alusión es al géne 
ro masculino ya que la incidencia del au
tismo es de cuatro niños por una niña.
Por cierto, la incidencia mundial se ha in 
crementado, según las estadísticas de la
Centers for Disease Control (CDC) en el
año 1970 por cada diez mil personas había
una autista; en 2015 el registro fue de un
autista por cada 65 seres humanos. El au
mento de la incidencia es impresionante y
hace que el TEA se considere un problema
grave de salud mundial.

Unaparadoja: El lamentable hecho
aquí narrado sucedió el pasado 10 de sep
tiembre, el día que la Organización Mun
dial de la Salud (OMS) dedica a la preven
ción del suicidio.

Mujer valiente y ejemplar

El autor de esta columna supo de lo ocu
rrido en Monterrey a través de Alicia Un
zueta, madre de una persona con Sín
drome de Asperger, ella, el día de ayer,
escribió en su Facebook a propósito del
acontecimiento: "Cada vez que se pre
senta este tipo de noticias, el Asperger
suele ser más y más satanizado. Tener As 
perger no te hace violento. La conduc 
ta de los demás es lo que les afecta su au
toestima. Por esto y mil razones más, es
urgente prestar mayor atención a los jó
venes y adultos dentro del Espectro Au
tista; un colectivo ignorado y dejado a su
suerte si acaso con alguna 'medicación'
que por lo general exacerba la ansiedad.. .

"Los niños pequeños están cubiertos
y protegidos en mayoría, gracias al cons
tante cobijo y compañía de los padres,
pero al buscar, nosotros mismos, una vi
da 'independiente' para ellos cuando lle
gan a la adolescencia o a la mayoría de
edad, se pierde la comunicación, sien
do más complicado ver las señales de una
depresión ocasionada por el bullying y la
crueldad. No debemos olvidar que esto
de 'ya están o no en edad de' es muy sub
jetivo. La madurez y la edad cronológi
ca están desfasadas en el Espectro Autis 
ta; lo cual suele provocar que un autista
adulto seablanco fácil de acoso, engaños
y rechazo con la subsecuente depresión
y desesperación que, inclusive, sufren las
personas sin trastornos del espectro au
tista neurotípicos.
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"¡Sigamos informando! Las personas
con autismo son dignas de respeto y ad
miración. Desde muy chiquitos, día con
día, libran pequeñas grandes batallas al
enfrentar un mundo por el cual tratan
desesperadamente de ser comprendidos,
aceptados y no' curados' de ser ellos mis 
mos. La información será de gran ayuda
para crear conciencia de que el Asperger
no es una enfermedad, no es una disca
pacidad, es una forma de ver y procesar el
mundo de manera literal y muy particular
de cada individuo con esta condición. No

es para tener lástima. No es cosa del otro
mundo. Es ser diferente al igual que lo so
mos todos".

Alicia es madre de mi hijo Emilio,
adulto de 25 años, Asperger funcional
gracias al amor, trabajo y valentía de la
mujer a la que quiero, cuya lucha de toda
una vida, para sacar a nuestro hijo ade 
lante, es ejemplar.

WhatsApp
La frase: "no eres tú, soy yo", viene de
los chinos que la expresan cuando ven los
álbumes familiares.
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Pulcritud en Sedatu
U leden investigarme hasta porpdebajo de las piedras", retó Ro

sario Robles Berlanga, luego de
que — a ocho columnas un diario capitali
no la inculpara en el presunto desvío de 700
millones de pesos en efectivo, en otro capí
tulo (¿nuevo?) de la Estafa Maestra.

Con tenacidad, la ex lideresa partidista ha
encarado acusaciones sobre presuntos malos
manejos desde hace tres lustros. Y con el mis
mo denuedo ha rechazado cuestionamientos

sobre la eficacia de sus gestiones, ya fuera en el
PRD, en Sedesol o en Sedatu.

Robles Berlanga, con su peculiar estilo, de
fiende su reputación incluso con excesos, co
mo sus recientes refutaciones. ¿De veras vende
pegarle en los medios? Las observaciones de la
Auditoría Superior de la Federación, insiste, son
meros indicios. Y las asignaciones cuestiona
das estuvieron apegadas alanormatividad, no
obstante las restricciones asentadas en la Ley de
Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del
Sector Público. El articulo 1 abrió la puerta a los
contratos/ast trcick.

¿Quién quiere pegarle a la titular de Seda
tuy a su equipo compacto, en el que se incluyen
Emilio Zebadúa, Ramón Sosamontes y Ornar
Garfias? ¿Fuego amigo o proveedores de servi
cios marginados de los grandes contratos?

Con microscopio es revisada la gestión de la
funcionaría. Las asignaciones directas a em
presas presuntamente beneficiadas consenti
das, pero también los contratos multimillona
rios e inclusive los servicios más modestos.

Allí está, por ejemplo, el servicio de limpie
za contratado por Sedatu en los últimos cuatro
años. Un conglomerado de empresas, entre las
que están Molt Net, Fejastec, Comercializado 
ra de Servicios Reysony Servicios Integrales de
Seguridad, Limpieza y Mantenimiento fue con
tratado... y por lo mismo ahora afronta acusa
ciones por supuesta colusión en las licitaciones.

El 31 de julio del 2014, Molt Net recibió el pri
mer contrato, por 5.3 millones de pesos. A par
tir de ahí, las licitaciones se han entregado por
adjudicación directa. Las asignaciones, atípi
cas. Y los montos, ¿inflados? Una ampliación
de esos servicios, por un mes, fue facturada en
1.5 millones de pesos.

Un año después apareció en escena Fejastec,
para cubrir durante siete meses los servicios
de limpieza. ¿La contraprestación? 5.8 millo
nes de pesos . Y luego siguió Comercializado
ra de Servicios Reyson, contratada a inicios del
presente año, para cubrir dos años y recibir 31
millones de pesos. Por su parte, Servicios Inte
grales de Seguridad, Limpieza y Mantenimien
to obtuvo 13 millones de pesos, por un contrato
de nueve meses.

Entre el 31 de julio del 2014 y el 31 de julio
del 2018, Sedatu otorgó adjudicaciones direc
tas para el servicio de limpieza, por 68.7 millo
nes de pesos.
EFECTOS SECUNDARIOS

PRECISIONES. La propuestapresupuestal que el
Consejo de la Judicatura Federal remitirá a la Se
cretaría de Hacienda para el ejercicio fiscal del
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2019 es 21.6% menor a lo estimado hace cin

co semanas. La primera versión informó esa
instancia a través de una carta remitida a este

espacio lúe presentada el pasado 2 de julio y
contemplaba la construcción de un edificio en
Tijuana, pero en la versión aprobada por el pie 
no del CJF — luego de la presentación de los li
neamientos de austeridad propuestos por el mi
nistro presidente, Luis María Aguilar , ya no se
incluyó. Ambas versiones, empero, contemplan
partidas para cubrir indemnizaciones delperso
nal dado de baja, entre quienes se contaría Fran
cisco Javier Pérez Maqueda, separado de la di
reccióngeneral de Inmuebles y Mantenimiento,
el 20 de febrero del 2017. El nuevo titular de esa

dependencia entró en funciones el 1 de abril de
ese año. Por ese caso, informa el CJF, se inició un
procedimiento de responsabilidad administra
tiva, además de haberse presentado denuncia
de hechos ante la PGR. De las sanciones a otros

nueve servidores públicos de esa área, no hu
bo comentarios. Tampoco sobre el monto pro
puesto para los "programas de fortalecimiento
de infraestructura", que de acuerdo con las ver 
siones, sería 209% mayor en el 2019.

SECUELAS. A un año del sismo que golpeó al
sureste del país, todavía se resienten sus efec 
tos. UNICEF reportó que 7 millones de niños re
sultaron afectados en Puebla, Guerrero, Oaxaca
y Chiapas, donde más de 17,000 escuelas pú
blicas tuvieron que suspender actividades por
los daños. La normalidad, en esos planteles,
paulatinamente se fue recuperando, en buena

medida gracias al altruismo. EnUnión Hidalgo,
Oaxaca, por ejemplo, 17 planteles educativos
tuvieron que ser reconstruidos. Allí, volunta
rios de Grupo Bimbo, con el apoyo de la empre 
sa, entregaron más de 38 millones de pesos y
donaron más de 194,000 productos a los dam
nificados; entre ellos, 6,000 kits para los alum
nos de esas escuelas públicas.

ENCUMBRADOS. Recién expedida la norma
tividad que regirá a las fintech en México, un
conglomerado importante de estas empresas
especializadas en transacciones digitales sesio
nará esta semana en un encuentro organizado
por TMsourcing, firma encabezada por Adol
fo Olhovich, especializada en servicios finan
cieros que atiende a más de 3,500 instituciones
en México y el extranjero. El Primer Encuentro
Fintech/ Lextech, el cual expondrá las platafor
mas de fmanciamiento colectivo, bancas en lí
nea y transacciones digitales. Los Encuentros
TMSourcing 2018 esperan la participación de
más de 400 asistentes, entre los que destacan
ejecutivos y tomadores de decisiones de Insti 
tuciones de Crédito, Casas de Bolsa, sofomes,
startups y empresas fintech.

ESTRENO. Con la asociación de BBC Sardios y
la oficina de Marca País enclavada en la Oficina

de la Presidencia, nació el documental México
Salvaje, que se estrena esta noche, el 13 de sep
tiembre por Discovery Channel. El maltes 11
hubo una presentación exclusiva, en la Bodega
del Alte de la Central de Abastos. ¡Órale!
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El PAN: historia
de un arreglo, otro

Los objetos no decepcionan, la
gente sí. Florestán

arko Cortés siempre fue uno de los
más cercanos a Ricardo Anaya, al

11 I igual que Damián Zepeda. Tanto, que
al primero lo hizo su coordinador en la Cámara
de Diputados y al segundo, que lo elevó a pre
sidente del PAN, y en una maniobra, su pastor
parlamentario en el Senado.
Tras la derrota electoral del 1 de julio y luego

de permanecer semanas sin saberse de él,
Anaya regresó para hacer de Cortés el,próxi
mo presidente del PAN, a lo que se opusieron
Rafael Moreno Valle y nueve gobernadores,
que propusieron una planilla con Héctor Larios
para esa dirigencia nacional y el poblano como
secretario general. También se apuntaron Manuel
Gómez Morín, nieto del fundador del partido, al
que apoya Gustavo Madero que ahora se dice
traicionado por Anaya, y Ernesto Ruffo, que
fue quien le hizo el nuevo padrón de militantes.
Este era, es, el escenario de división, desgaste

y continuidad que vivía el PAN hasta que Moreno
Vallé y Anaya hicieron una larga negociación de
la que salió como candidato a la presidencia, el
mismo Cortés, para la secretaría general, Larios
y el ex gobernador de Puebla a la coordinación
en el Senado, a cambio de Zepeda.
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Es decir, Anaya, no obstante haber perdido
las elecciones, volvió a ganar el partido, que
tras la derrota del 1 de julio, era su prioridad,
aunque para ello hubiera cedido la secretaría
general y la coordinación parlamentaria en el
Senado y que Moreno Valle fuera, como será,
el hombre fuerte del partido desde el Senado
y con Larios, en la secretaría general.
Las elecciones internas son el 11 de noviembre,

cuando hoy ratifican que la militancia en los
partidos, en este caso del PAN, solo les sirve
para estar en el padrón, y eso algunos, no todos.
Las decisiones siguen siendo en las cúpulas,

que no acaban de entender que el viejo sistema
de partidos en México ha muerto, aunque le
quieran aplicar respiración artificial.

RETALES
1. CUIDADO. Hoy se cumplen 50 años de la
marcha del silencio que el 13 de septiembre de
1968 encabezó el rector Javier Barros Sierra, la
mayor manifestación estudiantil de que haya
registro. Hoy, medio siglo después, habrá otra,
dicen que para recordarla y, cuidado, puede ser
el fuelle que necesita el actual conflicto con la
gran diferencia de que aquella fue 100 por ciento
estudiantil y en la de hoy se sumarán diferentes
causas, movimientos, grupos e intereses;
2. ASAMBLEA. El rector Enrique Graue acudió
a una asamblea en el CCH Azcapotzalco, donde
se originó el actual conflicto y al salir unos
sujetos embozados le gritaron que se fuera y
lanzaron piedras. Por la tarde, en la Rectoría,
Graue firmó el pliego petitorio estudiantil de
ese CCH; y
3. IGNORANCIA. En el Congreso, los puntos de
acuerdo y los exhortas al Ejecutivo son como
llamadas a misa. Por eso la SEP bateó el que
le pedía cancelar de inmediato las evaluacio
nes, obligatorias por mandato constitucional.
En Twitter, el maestro oaxaqueño y diputado
de Morena, Azael Santiago Chepi, celebró su
aproVación. Por eso no quieren la evaluación. M

Nos vemos mañana, pero en privado
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UN ACUERDO DE BARBARIE i
Lo de que la cabra tira al monte queda I
justo a los diputados federales de la ;
coalición de partidos ganadora. ;
El martes olvidaron que tienen I

aplastante mayoría y, como lo suyo i
lo suyo es hacerla de tos, hicieron lo i
aprendido en su fogueo cuando eran i
opositores: asaltar la tribuna.
De haber actuado por inercia o por j

instinto, su pantomima no pasaría de I
ser una anécdota de humor involun j
tario colectivo.

Lo que preocupa es que impusieron |
un demendal punto de acuerdo para i
exhortar al gobierno federal a suspen j

der la evaluación docente, valiéndoles
un cacahuate que así lo estipula la ley
derivada de la reforma educativa que
sin juicio han condenado a muerte,
pero que les guste o no es la vigente.
Su obligación es legislar, lo cual equii :

valdría a que se pusieran a trabajar en
una disciplina que ignoran todavía, y
toman el sucio atajo de sugerir que no
se aplique un mandato constitucional.
Con su misma lógica, debieran proponer

algo efectivamente "popular" y no tan
debatible como alcahuetear a lamentables
profes como los de sus contlapaches de la
CNTE: que se congele la recaudación de
impuestos. Pero no se atreven...
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La invención del cura Hidalgo
iguel Hidalgo y Costilla es en nuestra
cabeza un anciano venerable, Padre

Wi de la Patria.
Durante muchos años, después de su muerte,

fue solo un cura loco, excomulgado por sus
crímenes, jefe ciego de unas turbas que des
truyeron lo que encontraron a su paso durante
unos meses de orgía plebeya a la que Hidalgo
se unió, olvidado de sí mismo, para destruir el
Bajío, la región más rica de la Nueva España.
Este es el Hidalgo que pintó José Clemente

Orozcoen el Hospicio Cabanas de Guadalajara,
con una bóveda incendiada a sus espaldas y la
mirada en trance, poseído. Es el Hidalgo del
que el propio Hidalgo se arrepintió antes de
ser fusilado en Chihuahua en 1811, menos de
un año después de su revuelta.
El ahora venerable anciano Padre de la Patria

era un robusto y guapo párroco criollo de 57
años, volado por las ideas de la ilustración,
reconocido apetente de mujeres, agricultor
experimental y conversador insuperable en
las tertulias de la próspera ciudad minera de
Guanajuato, donde la alta sociedad criolla y
peninsular jugaba a las cartas y hablaba de
todo, entre otras cosas, desde 1808, de la
invasión napoleónica que había humillado a
España, de la interrupción de la legitimidad de
la Corona y de la necesidad de independizarse
de la Corona intervenida.
La conversación dio paso a la conspiración

independentista. El cura de Dolores quedó
apuntado en ella y fue descubierto por las
autoridades, junto con los otros conspiradores.
El carismático y efervescente cura de

Dolores se fugó hacia delante. Precipitó el

llamado a la rebelión a los feligreses de su
parroquia y se echó por los caminos, como
el Quijote, al frente de quienes quisieron
seguirlo, en defensa del legítimo monarca
Fernando VII, derrocado por Napoleón, y
contra las leyes ilustradas, antirreligiosas,
de la usurpación napoleónica.
Las consignas del guapo cura aventurero

de Dolores fueron, contra sus propios coque
teos ilustrados: "¡Religión y fueros"! ¡"Viva
Fernando VI"!
¿Cómo llegó este fantástico personaje, con

tradictorio y trágico, a ser el padre venerable,
anciano, sabio y soso, de la Patria?
Creo que nadie ha hecho un relato mejor de

este milagro de transfiguración histórica que
Edmundo O. Gorman. Lo glosaré mañana, si
el espacio alcanza. M
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¡Y que Graue siempre sí firmo!
De mi paso por la universidad tengo

los más vividos y felices recuerdos
poblados de idílicos, académicos y

alucinantes instantes de entre los que des
taca sin duda el de esa cosa nebulosa lla
mada Auxilio UNAM, que no auxilia en nada
y que ni parece de la UNAM, el de unos
señores gordos cotorreando arriba de unos
vochos chafas que siempre llegaban tarde
a todo, menos a los partidos de los Pumas
a los que siempre estaban puntalitos. Per
sonajes que ni fu ni fa, que nunca podían
hacer nada frente a casi ninguna circuns
tancia, mucho menos ayudar en algo y que
siempre los podías ver echándose unas
gordas de chicharrón de campeonato.

Por su eficiencia se podrían decir que
están al nivel de la procuraduría de CdMx y
la PGR, que todos los días compiten por ver
a cuál de las dos se le caen más casos.
La cosa ha llegado tan lejos que recien

temente la PGR no solo no pudo acreditar
la condición de canalla fundamental de
un fulano de apodo El Pajarraco, sino que
tampoco pudieron acreditar la existencia
de Guerreros Unidos como grupo delin
cuencia! al que supuestamente pertenecía.
O sea que si la PGR se pusiera a hacer un
trabajo de investigación sobre la PGR no
conseguirían demostrar ya no digamos
que sea funcional, sino que tiene nivel de
institución tangible.
Por eso no me sorprende que ahora, en

este nuevo conflicto universitario donde
sacaron a los porros a pasear en calidad
de grupo de choque que va derecho, no se
quita y si le alegan se desquita, hayan apa
recido los de Auxilio UNAM como símbolo
de falta de entrenamiento, de protocolos y
hasta de sentido común, bajo las sospechas
de connivencia y colusión, que no es lo
mismo pero es igual.

Lo que es extraño es que en el CCH
Azcapotzalco, donde empezó todo el lío,
le hayan gritado y abucheado al rector
Graue como si fuera El Piojo Herrera en el
estadio de Ciudad universitaria. Digo, si lo
único que ha hecho es hacer lo mismo que

el resto de sus antecesores: no reaccionar
hasta que se desata la violencia y luego
luego afirmar que ho se va a caer en las
provocaciones desestabilizadoras. Cuando
se habló de narcomenudeo no sabía,
cuando los feminicidios, menos, y ahora
hasta se sorprende con que haya porros
en la máxima casa de estudios. Y luego no
firmó el pliego petitorio que había apoyado
desde el discurso.
Afortunadamente, alguien le recordó a

Graue lo que le pasó a Yoloxóchitl Busta
mante en el IPN, por menospreciar los con
flictos estudiantiles, y ya en su baticueva de
rectoría firmó todo, todo, todititito. ¡Ah qué
muchacho tan loco! M
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TRASCENDIÓ

»Q|I6 a Andrés Manuel López Obra
dor no le gustó que se colocaran vallas en
la calle Chihuahua durante sus reuniones
con los gobernadores, pues esto sucede
solo en casos de visitas de embajadores
o delegaciones extranjeras donde es el
Estado Mayor Presidencial quien así lo
solicita.

"Una disculpa, no me gusta que sea así,
vengo a reivindicarme", dijo a la prensa al
dar su ya clásica conferencia banquetera.

Por cierto que fueron pocos los goberna
dores que se animaron a acercarse al final
y dar detalles de la reunión, aunque uno
de los que salió más contento fue Alfredo
del Mazo, quien recibió el respaldo
para concluir el tren MéxicoToluca que
el propio AMLO criticó durante toda su
campaña... y sin consulta popular.

:Que dicen que el hambre es canija,
pero más quien la aguante, por lo que el
coordinador de la bancada de Morena

en el Senado, Ricardo Monreal, tomó la
cuerda decisión de aprobar una barra de
comidas ligeras cuando se prolonguen las
sesiones.

No fue fácil, porque la noche del martes,
luego de que el pleno se quedara casi va
cío a la hora de la comida, debatió hasta
muy noche con su correligionario Martí
Batres si se autorizaban chapatazo o no.
Vaya con la austeridad.
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•QllG más que tranquilidad, genera in
quietud la información que dio a conocer
la Subsecretaría del Sistema Penitenciario
de Ciudad de México, que encabeza Ha
zael Ruiz, en torno a la gobernabilidad en
las cárceles capitalinas.

Luego del aseguramiento de 309 litros ¡de
pulque! elaborado por internos, señaló
que "por instrucciones" del jefe de Gobier
no, José Ramón Amieva, "se intensifi
caron las medidas de seguridad" para
reducir incidentes que desestabillcen el
sistema durante las fiestas patrias, por lo
que se aplican operativos especiales y re
visiones en las que participan la Unidad de
Reacción Inmediata y la Unidad Canina K9.
¿No se supone que así debiera ser todo el
año y no solo 15 y 16 de septiembre?

íQU©;1 ayer Morena madrugó al PRI en
Hidalgo al aprobar fast track la conforma
ción de la Junta de Gobierno, por la que
pelearon por más de una semana en tres
sesiones donde del debate pasaron a los
manotazos y hasta la policía estatal tuvo
que intervenir, pues la noche del martes
tomó la tribuna del recinto legislativo en
Pachuca para evitar una trifulca mayor.

Los priistas rechazaron la votación de
ayer y amagaron con ir a tribunales, mien
tras los morenistas, en su mayoría ligados
a la Universidad Autónoma del Estado de
Hidalgo, dieron por terminado el asunto y
convocaron a iniciar el periodo ordinario
de la 64 Legislatura. ¡Zas!
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ASTILLERO
Partidos satélite y 4a. T # Adiós a
Panal y PES # Reforma política
necesaria// Gobernadores con AMIA)
JULIO HERNANDEZ LOPEZ

AYER SE FORMALIZO la desa
parición de dos partidos siempre
prescindibles, Nueva Alianza
(creación original del gordillismo,
luego recuperada esa organi

zación por el ñoño equipo de Peña Nieto) y
Encuentro Social (un partido de base y orien
tación religiosa, vinculado originalmente a Mi
guel Ángel Osorio Chong, luego exitosamente
refugiado en las toscas aperturas electorales
de Andrés Manuel López Obrador).

NO HABRÁ MANIFESTACIONES ni mo
vilizaciones públicas en demanda de que se
mantenga el registro a esos dos partidos.
Salvo sus dirigentes, y la estela de intereses y
cargos que aún conserven, nadie los extrañará.
Desaparecen como aparecieron, en función
de proyectos políticos cupulares y en apego a
coyunturas específicas de futurismo electoral.
Nueva Alianza forma parte del paquete de
derrumbe del gordillismo, con Luis Castro, el
dirigente formal, pasando de la subordinación
total a la "traición" a la profesora cuando ésta
cayó en prisión. Encuentro Social obtuvo una
alta cuota de diputaciones federales gracias al
innecesario pacto con AMLO (innecesario en
términos de ganancia electoral; ¿necesario en
función de reforzamientos conservadores?).
ESTE TIPO DE partidos forman parte de la
estrategia de las élites del sistema político para
dividir el voto de la auténtica oposición (si esta
existiera), simular competencia y pluralidad,
y convalidar votaciones y decisiones del par
tido en el poder. Ese cometido lo cumplieron
partidos como el Auténtico de la Revolución
Mexicana, el Popular Socialista y el Frente
Cardenista de Reconstrucción Nacional (ma
triz de oportunismo de lo que luego serían los
Chuchos en el PRD).
AHORA MISMO, EN el portal de lo que se ha
anunciado como una cuarta transformación
(4a.T), subsisten partidos sin base social ni
definición ideológica y práctica política que
les haga distinguibles de las opciones mayores
(Morena, PAN y PR1). El de la Revolución De

mocrática es una caricatura de lo que fue y su
perfil ha sido adquirido, casi expropiado, por
Morena. El del Trabajo ha sido un membrete
para negocios grupales con fraseología de
izquierda, con algunos reductos regionales
bastante productivos. Y el Movimiento Ciu
dadano, antes Convergencia, es otro negocio
personal o grupal, largamente gerenciado por
Dante Delgado, pero ahora sujeto a la fuerza
e influencia del grupo jalisciense encabezado
por el fluctuante Enrique Alfaro.
MENCIÓN ESPECIAL MERECE el caso del
Verde Ecologista de México, que al igual que
el PT y el PES han merecido favores políticos
excepcionales por parte de López Obrador.
No es necesario esforzarse para encontrar en
el historial del Verde múltiples referencias a
actos de corrupción y abuso del poder político.
Historias de Niños Verdes extorsionadores y
también disolutivos de expedientes delictivos
relacionados con jóvenes mujeres y fiestas de
escándalo. Papi fundador que deja el negocio al
hijo que brinca de curules a escaños y al revés.
Una pandilla dedicada a exprimir cuanto le es
posible del sistema político al que alegremente
sirve. Y, ahora, especie protegida por los extra
ños designios del obradorismo, con elgober
nadorsenadorgobernador Manuel Velasco
Coello como aliado y operador estratégico

EN ESE CONTEXTO, el canto funerario para
dos entes de simulación no es suficiente. La
mayoría de Morena en el Poder Legislativo
debería impulsar una reforma política en
pos de una sana competencia partidista y la
mejoría en los procesos electorales y no para
garantizar la continuidad del partido que esté
en turno en el poder. Además de lo partidista,
esa reforma debería abarcar el funcionamien
to y financiamiento del instituto y el tribunal
electorales.

AYER A ALGUNOS gobernadores les tocó
turno de reunirse con López Obrador. Desta
có el grupo de norteños, con lo que queda de
alguien que en Nuevo León se autodenominó
El Bronco y con el chihuahuense .Javier Corral,
como personajes más notables. Colaboración
y entendimiento, anunciaron todos, lo cual no
podría haber sido de otro modo.
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CIUDAD PERDIDA
El hecho político, un chilaquil /
Sheinbaum, tejiendo planes//
No llenen de basura al partido
MIGUEL ANGEL VELAZQUEZ

AL PRINCIPIO DE la semana que
viene quedará instalado, en esta
ciudad, su primer Congreso Legis

lativo, producto de una reforma política
que sustentó la creación de la Constitución
Política de la Ciudad de México.

HASTA AHÍ LAS cosas van bien, sin no
vedad, pero hasta ahora, y sólo hasta este
momento, los cambios que se propone la
nueva fuerza política hegemónica en esta
capital, Morena, parecen no tener otro
piso que no sea el del mayoriteo, es decir,
la imposición de normas y leyes que sólo
contarán con el aval de las mayorías, pero
que no formarán parte de la realidad de la
gente que habita este espacio, porque a fin
de cuentas parten de arreglos y consensos
para el beneficio partidista.

SEGURAMENTE, A LA instalación del
Congreso, los diputados de la nueva hege
monía pretenderán dar un golpe mediático
sin mayor fondo, porque a fin de cuentas,
entre reuniones y arreglos, con las reglas
de siempre, el hecho político se ha conver
tido en un chilaquil, seguramente porque
no hay una idea clara del cómo aterrizar
los proyectos que busca el gobierno de
Claudia Sheinbaum.

LA AYUDA QUE pudiera dar Alejandro
Encinas en la conducción de los trabajos
del Congreso, en tanto no tome posesión

del cargo que tiene asignado en el gobierno
federal, no habrá de prolongarse, y no se
ve de qué manera se dé curso a programas
e ideas que son fundamentales para tratar
de rescatar al Congreso de la sombra de la
ALDF que recorre el recinto de Donceles.

LO PRIMERO SERÁ la reconstrucción
de la ciudad luego del sismo, y será el pre
texto ideal para lanzar una serie de ata
ques a quienes condujeron los trabajos de
la Asamblea, pero lo que no se entiende
es la que la Ciudad de México es mucho
más que los reproches, del tamaño que
sean, y que lo que se busca es que las pro
puestas sean las aspiraciones de la ciuda

danía, y no los arreglos entre fracciones
parlamentarias.

HAY MUCHOS QUE se preguntan si es
necesario el juicio para los que terminan,
y la respuesta casi siempre es afirmativa.
Hay mucho dolor, mucha indignación, el
perdón no está en el vocabulario de los
citadinos, pero en el ajuste de cuentas el
legislativo local no debe perder el tiempo
tratando de enderezar árboles torcidos;
hay situaciones de emergencia, y el talento
para solucionarlas aún no se mira.

CLAUDIA SHEINBAUM DEBE estar
muy preocupada, pues hoy no se ve el
cobijo que debería tener por parte de Mo
rena en el Congreso, es más, hay quienes

aseguran que tendrá que ir tejiendo sus
planes al margen del Congreso, hasta
donde se pueda, porque no hay una guía
suficientemente probada para dirigir los
destinos políticos de ese primer Congreso.
Ni modo de perdirle peras...

De Pasadita

OTRA DE LAS formas que habrán de
acarrear muchos problemas al gobierno
de Andrés Manuel López Obrador es la
recolección de basura política, a paladas
y sin recato, que hacen los líderes de
Morena. En ese recoger basura, la pala
llegó a Hidalgo, concretamente a la ciu
dad de Actopan, donde un cuasisicópata
el casi es porque nosotros no somos
siquiatras que perdió contra Morena la
posibilidad de convertirse en presidente
municipal, ahora quiere insertarse en
las filas de los que con insultos de todo
tipo y calibre consideró sus enemigos,
es decir: Morena.

SU NOMBRE ES Roberto Núñez Vizuet y,
según nos cuentan, es capaz de cualquier
fechoría con tal de saciar sus ambiciones.
Hoy trata de convencer a la gente de Mo
rena que le abran un espacio, pero no hace
mucho, apenas unos meses, se ufanaba
de mentarle la madre a Andrés Manuel
López Obrador. Hoy quienes saben del
asunto sólo tienen una súplica: No llenen
de basura al partido.
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EL CR ISTALAZO

La UNAM, autonomía en subasta
Rafael Cardona
Uno puede leer las crónicas de Bal tazar Dro

mundo o los añejos textos de Alejandro Gó
mez Arias (a quien tanto extraño en los de
sayunos del Diplomático); divagar en torno
del origen de la autonomía universitaria, co
mo parte de la ebullición del vasconcelismo

y sus efectos en la política del siglo XX, y no encuentra
elemento alguno para ir en contra de esta libertad esen
cial, sin cuya vigencia la vida estudiantil y la amplitud
del pensamiento serían imposibles.
Por eso la autonomía universitaria no debe ser ni escudo

ni plataforma. Una cosa es la autonomía universitaria y
otra la autonomía política universitaria.
Por eso sus conflictos deberían resolverse intramuros,
sin sociedades de auxilio (excepto en casos de seguridad,
como los recientes) o búsqueda de salvavidas, como se
acaba de atestiguar en la visita inexplicable (o inexpli
cada) del rector Enrique Graue a la casa del Presidente
Electo, quien en sentido estricto nada podría hacer ahora
ni debería en el futuro, excepto ofrecer paternales conse
jos de dialogar hasta el infinito.
Graue fue bien recibido por Andrés Manuel López Obra
dor y prácticamente expulsado del Colegio de Ciencias y
Humanidades (Azcapotzalco), cuyos estudiantes protes
taban por cualquier cosa en la amplísima explanada de
la Rectoría de Ciudad Universitaria, cuando fueron ata
cados por golpeadores provenientes del lejano norte de

la ciudad. Un paliativo político y una derrota estudiantil.
Y en ese contexto siguen vigentes algunas interrogantes.
La primera es ésta: tan importante o más como la identi
dad de los "porros" es su filiación política. La pregunta
no es quiénes son, sino de quién son.
Pero en torno a la visita a la casa de campaña, también
surgen muchas preguntas.
La principal de ellas es sobre las potencias del Presiden
te Electo en la solución de este conflicto; el cual , por
ahora, no es sino un asunto del Ministerio Público, cu
ya evolución lo podrían llevar a una permanente agita
ción con pretextos diversos, cosa muy frecuente en la
vida estudiantil.

Lo relativamente complicado es encender la chispa. Lo
demás es automático. En la seca pradera de la eterna in
conformidad juvenil la paja seca se alimenta sola y el in
cendio se hace incontrolable.

En ese sentido, el rector Graue trasladó el conflicto es
tudiantil al otro terreno político. Mientras no se conoz
can los términos de la conversación entre él y Andrés
Manuel, queda únicamente el relativo y no atendido be
neficio de una pública palmada en la espalda y una su
gerencia a la comunidad para entregar su confianza a
las actuales autoridades, lo cual puede ser interpretado
de varias maneras.

Una de ellas es la velada orden —si la hubiera—, a quie
nes atizaron el conflicto, para retirarse.
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La otra, el obsequio de una charola de plata con la uni
versidad encima de ella, cuando falta casi un año para
buscar la reelección. Quizá la próxima rector (o recto
ra), sea un distinguido cuadro de Morena. Pero eso es
especulación pura. Lo real es la fecha de mañana y su
significado simbólico.
Hace 50 años el rector de la Universidad, Javier Barros
Sierra, marchaba al frente de los jóvenes. Hoy, si los hi
jos de aquellos deciden marchar nuevamente en silen
cio, lo harán sin su rector, a quien han echado de su co
legio de Azcapotzalco.
En los 50 años de la Autonomía, la cual como concep
to en subasta ya se ha convertido desde entonces en
una parte del "sistema", Alejandro Gómez Arias acla
ró un poco la bruma del tiempo y se refirió al contexto
autonómico del 29:

"1 La revuelta, la asonada militar encabezada por el ge
neral Escobar.

"2 El movimiento cristero que más que efectos milita
res produjo una gran agitación social en la República, y
"3 La campaña por la sucesión presidencial en la que fi
guró el licenciado Vasconcelos.
"Todo se encuadra en un hecho general que podríamos
decir es el agotamiento del sistema de gobierno que la
Revolución había impuesto. El régimen de los genera
les ya era inoperante y era visible que la Revolución da
ba en ese momento un viraje y un cambio que revelaba
su descomposición interna. El hecho de que los genera
les, los caudillos militares, se destruyeran entre sí, reve
laba esa descomposición.
"Una nueva burguesía avanzó en el escenario nacional,
desprendida justamente de las filas revolucionarias.
"En ese marco, en ese ambiente, se sitúa el movimiento
estudiantil que sólo con un criterio superficial podemos
considerar como una rebelión contra los reglamentos de
la Facultad de Derecho. El movimiento estudiantil reco

gía una larga tradición autonomista que desde 1910 tie
ne manifestaciones que se van registrando con más fre
cuencia hasta llegar al año de 1929.
"Así, por estas razones, este movimiento que causó tan
profunda inquietud en la juventud no sólo de la ciudad si
no de todo el país, se agregaba al descontento general, al
sentimiento de renovación en todos los órdenes que do
minaba al país hace 50 años."
El actual momento también está dominado por un senti
miento de renovación.
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RESPETABLES DIPUTADOS MORENOS:

+EI respeto al derecho
ajeno es la paz

Benito Juárez

IUDAD DE MÉXICO. Presento dis
culpas al diario Milenio por reproduc cir algunas partes del artículo titu
lado ®J¡£! nuevo sistema educativo

en Japón", escrito en sus páginas del 19 de ju
lio de 2014 por la comentarista María Doris
Hernández Ochoa, que informó lo siguiente:
"... Está en etapa de experimentación de un sis
tema... cuyo objetivo es formar no buenos ja
poneses, sino a 'ciudadanos globalizados' que
va más allá del perfil nipón. En este tipo de es
cuelas no hay himnos, banderas, culto al em
perador o a héroes y se liquida el prejuicio de
que el país es superior. Se mata al nacionalis
mo, que tan definitivo papel ha jugado en las
guerras que se han sostenido en el mundo. Se
acaba con el "patriotismo" del cual han abusa
do los señores de la guerra. El japonés egresa
do del sistema 12 años después, acepta a todas
las culturas, religiones y tipos de gobierno; en
otras palabras, se abate el prejuicio, que tanto
limita la mentalidad y el desarrollo.
"En el 'cambio valiente' —prosiguió la maestra
Hernández Ochoa— no hay tareas y se apli
can solamente materias fundamentales que son:
la aritmética de negocios, la lectura de un libro
por semana, el civismo que se interpreta como:
respeto a las leyes y normas, el valor civil, la éti
ca, la tolerancia, el altruismo y el respeto a los

ecosistemas. También aprenden computación
en todos los recursos que ofrece incluyendo ne
gocios en línea. En una fase final, el estudiante
tiene que hablar 4 idiomas, conocer otras cultu
ras y religiones empezando por la suya, la árabe,
china, estadunidense, etc., viviendo durante los
veranos con familias de otros países, observan
do una conducta impecable. El resultado final
que se pretende es ciertamente, lograr una per
sona perfectamente preparada para actuar en
cualquier parte del mundo de manera producti
va, convertirse en un 'ciudadano del mundo'..."
En contraste, anteayer, en la Cámara de Dipu
tados mexicana, ustedes, señores legisladores
del partido mayoritario Morena, impusieron un
punto de acuerdo que La Crónica explicó así en
su primera plana:
Ante el cese de profesores de escuelas públicas
del país, la Cámara de Diputados aprobó ayer
un punto de acuerdo en que solicita a las auto
ridades educativas de todos los niveles suspen
der, de manera inmediata e indefinida, los pro
cesos de evaluación para el ingreso, promoción,
reconocimiento y permanencia de los maestros.
"La suspensión, dijeron, es para revisar y, en su
caso, reformar el marco normativo que rige di
chos procedimientos."
En otras palabras, los maestros podrán comen
zar a respirar con alivio por el hecho de que, ya
de una vez y antes de que ustedes adopten lo po
co que puedan soportar de la actual reforma
educativa, no para todos, sino para el grupo de
maestros modorros del país se acabaron los exá
menes que implicaban esforzarse y prepararse

mejor para instruir adecuadamente a los niños,
adolescentes y jóvenes que en el futuro les toque
definir la clase de destino que le espere a México.
En esa decisión, que todos esperábamos, ustedes
optaron por beneficiar a los maestros que ya vo
taron por ustedes en julio pasado, a efecto de que
lo sigan haciendo, pues al fin ellos serán quie
nes dicten las pautas, conductas y actitudes de
los futuros ciudadanos. Como lo hizo en su mo
mento el PRI, al que ustedes odian tanto, pero
están imitando en cuanto decidir no en función

del mejor futuro nacional, sino en el beneficio in
mediato de sus intereses, y si después el país se jo
de, pues allá, el país, ¿verdad? Ustedes recibieron
la oportunidad que su líder les regaló de prospe
rar política y económicamente. Idiotas no son,
para evitar el otro sinónimo..
Como Japón, muchos otros países preparan sus
procesos educativos para enfrentar con el éxito
que sea posible alcanzar, la competencia y las lu
chas por el poder integral. Ustedes, en cambio
votaron anteayer por las sábanas y las colcho
netas que abriguen los largos horarios de sueño
de quienes han decidido ni sudar ni abochornar
se por una educación que construya el otro Mé
xico que muchos deseamos...
¡Qué viva el México de la hueva y la modorra:,
¿Verdad..?
¡Qué viva..!

Internet, m760531@hotmail.com
Facebook: Leopoldo Mendívil

Twitter: (a)Lmendivil2015
Blog: leopoldomendivil.com
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Ono Granados Roldan
En una época en
laque todos pa

recen querer complacer a
Morena, el secretario de
Educación Pública ha res
pondido inmediatamente a
la mayoría legislativa que
las secretarías de Estado
deben aplicar la Ley, no re
visarla (de hecho, eso les
toca a los miembros del
Congreso). En forma edu
cada, la SEP ha indicado
que debe cumplir el man
dato legal y, sin mencionar
el exhorto morenista a de
tener las evaluaciones, ha
expuesto que cumplirá su
deber. Queda en los more
nistas definir el futuro de
la reforma educativa.

Nicolás Maduro
Hemos visto có
mo uno de los

favoritos del "Abajo" ha
provocado una crisis de
tamaños espectaculares.
La FAO ha dictaminado
que la hambruna ha co
menzado a extenderse en
la población venezolana.
El avance que logró el co
mandante Hugo Chávez
en su tiempo, haciendo
menos amplia la brecha
entre ricos y pobres y sa
cando a éstos últimos de
los márgenes en los que
no se dispone de alimen
tos suficientes. Maduro
ha revertido y agravado
la situación de la pobreza
en su país.
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La mejor herramienta
El rector de la UNAM se metió al CCH Azcapotzalco.
La reunión con la comunidad estudiantil tuvo

momentos de tensión, pero demostró la voluntad de
diálogo como herramienta para resolver los problemas
universitarios.

Diálogo y más diálogo fue la fórmula que planteó
el Presidente Electo para superar la crisis
universitaria. El Rector pasó a los hechos.
La máxima autoridad universitaria aceptó el pliego
petitorio de los estudiantes, el cual firmó y fue firmado
también por el director del plantel.
Hay que darle continuidad a los acuerdos y proceder,
en primera instancia, a disolver los grupos porriles que
constituyen un anacronismo.
El diálogo tiene que ser permanente. Es la fórmula para
mantener a raya a los violentos.

En modo Atila
Por la dimensión de su triunfo y su discurso
apabullante, la mayoría de Morena en el Congreso le
agarra gusto a la aplanadora.
No quieren vencer, que ya lo hicieron, quieren que no
vuelva a crecer el césped por donde ellos pasan.
El diputado Mario Delgado lo ejemplifica a la
perfección. No buscan derogar la reforma educativa,
amagan, como dijo el coordinador parlamentario, con
no dejar "ni una coma" del texto original.
Menos mal que no pensaban aplicar el mayoriteo
y que están dispuestos al diálogo, que si no lo
estuvieran.

La respuesta no tardó en llegar. Mientras la ley que
sostiene la reforma educativa siga vigente se seguirá
aplicando, dijo Otto Granados, secretario de Educación.
Morena ya ganó. No tiene que aplastar a nadie. Podrán
derogar la reforma sin recurrir al espíritu de Atila.

El factor de la confianza
No todas las obras de infraestructura son iguales. Los
políticos les tienen aversión a unas y se inclinan sin
rubor por otras.
El Presidente Electo, por ejemplo, no quiere el proyecto
del nuevo aeropuerto internacional de México, pero
está echando la carne en el asador para sacar el Tren
Maya.
El actual secretario de Turismo, Enrique de la Madrid,
dijo que la eventual cancelación del aeropuerto podría
impactar de manera negativa en la construcción del
tren.

De la Madrid sostuvo que el tren ayudaría mucho
a una zona del país que necesita conectividad, pero
si se cancela el aeropuerto nada garantizaría a los
empresarios que el tren sí es una inversión segura.
Ambas obras magnas están vinculadas por el tema de la
confianza.

Zona franca
El Presidente Electo quiere amarrar cuanto antes el
proyecto de establecer en la franja fronteriza norte una
zona franca.

Los gobernadores de los estados fronterizos, en donde
hay del PRI, del PAN y hasta el independiente Bronco
de Nuevo León, respaldan la propuesta.
Tiene tres ejes: reducir impuestos en la franja
fronteriza, tanto el IVA como el ISR; homologar el
precio de los combustibles con el de Estados Unidos;
y aumentar el salario mínimo.
Una proyecto tan audaz como controvertido.
Los especialistas han pedido evitar simulaciones y que
empresas trasladen su domicilio fiscal a la frontera pero
sigan operando en el centro del país.

pepegrillocronica@gmail.com
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¡Unios albiazules! CAS
Es Marko Cortés: El oriundo de la región ZamoraJacona,
Marko Cortés se perfila para suceder en noviembre a
Marcelo Torres, quien junto con una comisión, preparará
la elección del nuevo dirigente con el voto de la militan
cia. Por el momento contiende con Ernesto Ruffo "advier
to dados cargados" y Jorge Luis Preciado quien contuvo a
su presidente de la Mesa Directiva, Porfirio Muñoz Ledo
en la 3 sesión del Congreso y Manuel Gómez Morín, nieto
del precursor del PAN.

Ascenso: En la elección Morelia 2011, Marko Cortés ca
yó ante PR1 Wilfrido Lázaro protegido de Fausto Vallejo
pero emuló a Felipe Calderón quien en 1996 perdió el So
lio de Ocampo ante el tricolor Víctor Tinoco. Tres años
después FCH regresó por la vía plurinominal a la Cámara
de Diputados donde construyó con el apoyo del goberna
dor jalisciense, Francisco Ramírez y su compañero de cu
rul Campeche Juan Camilo Mouriño su candidatura pre
sidencial 2006.

Soy MKM: El lunes los in
tegrantes de la Comisión Na
cional Organizadora del Co
mité Nacional (Conecen) de
Cecilia Romero, emitieron la
convocatoria que definió fe
cha, financiamiento y debates
entre los aspirantes. Gómez
Morín desestimó la etiqueta
de "emergente junto con
Montes" y lamentó que seis
gobernadores se pronuncia
rán por otro contendiente. Ru
ffo Appel lamentó un proceso
de dados cargados que de
mantenerse "borrarán al PAN
en la contienda 2019".

Cortés: El de Zamora sos

tuvo "voy por los albiazules
de tierra y la unidad para 2021
recuperar la mayoría de los
diputados y aceptó que en 2011
"hurtaron su victoria en Morelia". Anticipó que de acce
der al CEN no buscará la candidatura presidencial".

Yo quiero: El exsecretario de Gobierno Sonora, Héctor
Larios sostuvo que Marko Cortés es la opción "porque
forma parte del cambio generacional y suma la fuerza de
gobernadores como Guanajuato, Diego Sinhué, quien le
ganó todos los cargos de elección a AMLO y porque Méxi
co requiere un equilibrio político".

MGM: El llamado Emmanuel Macron albiazul se iden
tificó con la corriente humanista de Efraín González Luna
y reconoció que "llegó la hora de democratizar al PAN y
abrir sus futuras elecciones a la sociedad civil".

Grupo Salinas: "El enfoque en la ejecución para lograr
el éxito en los negocios", fue el tema de la conferencia de
su fundador, Ricardo Salinas, en la Semana Nacional del
Emprendedor. Aseguró que representa empresas com
prometidas con los países en que opera.

Claroscuros: Se atribuyen a Pemex al no cubrir 35 mi
llones de dólares al consorcio Grup Servicii Petroliere
(GSP) por arrendamiento de una plataforma de perfora
ción marina en el Golfo de México, suscrito en 2013. Des
de hace un siglo GSP está inmersa en la extracción de
crudo por lo que esta asignatura llegará a su próximo ti
tular Octavio Romero.

En la elección
Morelia 2011, Marko
Cortés cayó ante
PRI Wilfrido
Lázaro protegido
de Fausto Vallejo
pero emuló a
Felipe Calderón
quien en 1996
perdió el Solio de
Ocampo ante el
tricolor Víctor
Tinoco. Tres años

después FCH
regresó por la vía
plurinominal
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ni Am J Ji r%.

HABIL
Por Alberto Monfovi

Graue se metió a la boca del lobo;
PAN con lo mismo: relevo hediondo
El rector Enrique Graue se arriesgó ayer.

Ciertamente desesperado porque la respuesta estudiantil se le puede
salir aún de las manos, pero también con actitud de apertura y voluntad,

acudió al CCH Azcapotzalco a reunirse con los estudiantes protestantes.
Ahí, donde comenzó la sospechosa espontánea molestia por el retiro de un

subjetivo mural y nula atención a la falta de profesores, a los salones saturados,
al presunto acoso a estudiantes y los abusos de los porros, el médico de profe
sión mostró aplomo.

Pero, dpor qué dejar crecer un problema, que, como ha reconocido, fue mal atendido?
Ayer hasta tuvo que ir desde Ciudad Universitaria al CCH, que seguramente

ni conocía, porque estudió en la preparatoria 4.
Tras un diálogo en el que aceptó absolutamente todo y que había transitado

apenas con algunas interpelaciones, vino la pesadilla.
Un grupo de vándalos, de esos que se han enquistado en la UNAM y que se

hacen llamar anarquistas comenzó a azuzar con el grito "¡Fuera Graue!" y a
arrojar piedras contra la camioneta en la que viajaba.

Acusaban que el rector no había firmado el pliego.
Néstor Martínez, vocero de Graue, aseguró que no lo firmó, ¡porque nadie

se lo pidió!

Por la noche, lo hizo en rectoría, acompañado por un grupo de estudiantes,
representantes de la asamblea ceceachera y padres de familia, que, tiempos
modernos, han tenido una participación constante en el movimiento.

Los jóvenes se comprometieron a regresar a clases el 17 de septiembre,
con un paro activo, lo que significa que el tema no ha concluido.

Pero los focos de alerta continúan encendidos en la Universidad, porque hoy
se llevará a cabo una marcha para conmemorar aquella del 13 de septiembre
de 1968 conocida como La Marcha del Silencio.

Con el 26 de septiembre, cuarto aniversario del caso Ayotzinapa, a doce
días, y el 2 de octubre a diecinueve, el conflicto está lejos de resolverse.

Lo importante ahora es que, reitero, no se salga de control.
Después del 2 de octubre podría beyar la presión, pese a estar pendiente

aún el relevo presidencial.
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Sí va a haber botana

En el Senado se aprobó ayer que haya chapatas en las sesiones que duren más
de cuatro horas.

El tupper challenge de Martí Godínez Batres, presidente del Senado, no
prosperó.

Los legisladores no están de acuerdo con la medida, absolutamente mediáti
ca e histriónica, pero se cuadran, porque no tienen opción.

Seria un suicidio rebelarse.
Ricardo Monreal, coordinador de los 59 morenistas, aseguró ayer que no

habrá marcha atrás en los ahorros, y advirtió:
Prefiero que nos critiquen por la austeridad y no que nos critiquen por insensibles.
¡No puede haber senadores que ganen 500 mil pesos!
Y es que los senadores ganaban portéete. " *
Peleaban por una comisión, porque significaba otros 200 mil varos mensuales.
Nomás por hacer como que trabajaban.
Por lo pronto, habrá botana, chescos, café y meseros.
No edecanes, porque ya fueron reubicados.

Cero reforma educativa

Mario Delgado, coordinador de los diputados de Morena, advirtió ayer que se
va a cumplir el compromiso de campaña y que no va a quedar ni una coma de la
reforma educativa.

Se abrogará.
René Juárez Clsneros, coordinador de los priístas, reaccionó y dijo que es

peran la nueva propuesta y que debe ser mejor, porque, de lo contrario, seria
una aberración.

Mientras, Esteban Moctezuma, quien será el meromero en la SEP, reitera
que se abrogará porque no se consultó, se impuso.

PAN con lo mismo

En el Partido Acción Nacional (PAN) la sucesión en la dirigencia apesta, hiede.
El alblazul vive la peor crisis desde que no ganaba ni una elección de jefe de

manzana, allá por los setentas y principios de los ochentas.
Ricardo Anaya Cortés, ex líder y ex candidato presidencial, heredó el mando

a sus alfiles y compás Damián Zepeda y Marko Cortés.
Uno, ex dirigente, se auto nombró coordinador de los senadores panaderos

y ya despacha cómodamente en Paseo de la Reforma, con todo y la austeridá
republicana.

Otro, Cortés, busca la presidencia del partido, luego de concluir en San
Lázaro, donde fue coordinador de los diputados de la pasada legislatura.

Y cuando parecía que habría un choque de trenes o un duelo estelar y en
súper libre por la dirigencia, después de que Héctor Larios Córdova y Rafael
Moreno Valle anunciaron que buscarían la dirigencia y acusaron a Cortés de
todo lo imaginable, ¿qué cree?

Pues que se tira al piso.
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Larios Córdova tuiteó:

Con @MarkoCortes por la Presidencia y un servidor a la Secretaría
General, buscaremos representar la planilla de unidad. México necesita un
@AccionNacional fuerte y unido. Un partido al servicio de la sociedad.

cCómo los ve?
Bien dicen que la política es el arte de comer de todo sin hacer gestos.
Felipe Calderón, su ex patrón, retuiteó su mensaje y:
Será el fin del PAN.

En el PAN no cambiará nada, porque Cortés significa la continuidad de
Ricardo Anaya Cortés.

Diga lo que diga el joven panista, quien dice que lleva el azul en la sangre des
de su infancia, cuando ayudó a personajes hoy de renombre en el partido.

Compiten dicen Ernesto Ruffo Appel, quien acusa a Cortés de estar cuan
do menos enterado de los moches comisión que exigían los diputados por
conseguir recursos para los estados, y Manuel Gómez Morín, nieto del funda
dor del PAN, del mismo nombre.

Ruffo Appel acusa a los actuales mandamases del partido de acomodar todo
a su conveniencia.

Acusa que se abrió la afiliación, que, aunque deben esperar un año para
votar, significa trioquiñuelas:

Ya lo están manejando parcialmente, porque inducen el voto. Toman nom
bre, credencial y firma. Eso es trampa.

Vámonos:

Margarita Zavala Gómez del Campo va de fracaso en fracaso. Tuvo que dejar
su candidatura presidencial, por exceso de apoyo. Hoy, la acusan de plagio en
Argentina, por su fundación Libre.
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PRIMER
CUADRO
BAJOPUENTES,
PRIMERO EL NEGOCIO
ESPERANZA
BARAJAS

Los habitantes de la colonia San Diego
Ocoyoacacfueron delegados en la
administración de uno de ellos

a explotación del espacio público de la
L ciudad es un temabastante cuestionado

porque genera muchas dudas respecto
al beneficio para la población o el mejo
ramiento urbano de como cesión; pero

 U es más criticable cuando las autoridades
capitalinas, sin dudar, prefieren cederlo

para el comercio que rentárselo a la gente.
En uno de los bajopuentes de Tacuba, en la colonia San

Diego Ocoyoacac, delegación Miguel Hidalgo, durante
20 años los habitantes de la unidad Cañito 25, con auto
rización oficial, utilizaron una parte de lo que destinaba
a paraderos de transporte público, se encargaban de que
el área estuviera iluminada y medianamente limpia, pa
gaban un vigilante; eso daba un poco de seguridad a los
que pasaban por ahí.
Desde 2016, les pidieron el espacio, un año después,

con granaderos los desaloj aron para que pudieran ingresar
camiones de una línea foránea de Tula.

Los afectados han tocado las puertas de la delegación,
del Metro y de la Secretaría de Movilidad porque quieren
ser considerados para rentar el espacio, porque el gobier
no capitalino primero le cedió el paso a camiones, luego

metió maquinaria que estuvo
mucho tiempo parada y ahora
'° ocuparán comerciantes.
. ¿P°r ^ h£llfantes oi ga
mzados no Pueden pagar por
^ espacio público, cuando el
gobierno capitalino lo cede con
muchas facilidades a otros?

¿Por qué la población no es
opción? Pero sí el comercio ambulante o establecimientos.

Una vez que han bloqueado los accesos y hacen arre
glos en ese bajopuente de Tacuba, ahora invaden el paso
peatonal de las banquetas, pasar por ahí es literalmente
entrar a la boca del lobo, a pesar de ello, ni siquiera han
enviado elementos de la Secretaría de Seguridad Pública
para tratar de inhibir tantito a la delincuencia.

Se trata de una colonia popular, que es fácil de ubicar
porque ahí está El Torito, donde van a parar los conductores
que rebasan los índices de alcohol en el organismo; esas
viejas unidades no se diseñaron para que sus habitantes
tuvieran automóvil, pero al parecer tampoco consideraron
que necesitaban seguridad.
Siendo delegada, Xóchitl Gálvez Ruiz les dijo a los

afectados que para qué tenían auto, que mejor usaran
bicicleta; el ahora diputado federal Javier Hidalgo, de
Morena, los evadió con el argumento de que aún no era
gobierno; el diputado Jorge Triana Tena cabildearía por
ellos. Puras largas.
Como la rendición de cuentas no es el fuerte de esta

administración, la Autoridad de Espacio Público, en su
viejo y nuevo portal tiene reportada la información sobre
recuperación de bajopuentes hasta 2015; en 2017, la Ofi
cialía Mayor informó que en cinco años había otorgado
38 permisos, por los que recibían un pago de entre 10 y
40 mil pesos.
La idea de recuperar los bajopuentes con parques y

espacios para el esparcimiento es sano para una ciudad
como ésta; pero cuando le ven la arista del negocio, la
gente es lo de menos.

HOY ES UN

ESPACIO SUCIO

QUE PROPICIA
INSEGURIDAD
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El equipo de AMLO se enfrento a
la negativa para entregarles los
padrones de los programas sociales

a transición no es tan tersa como

pretenden hacer ver.
L Integrantes del equipo del

Presidente electo están enfrentando
regateos en la información, descon
fianza en algunas de sus contrapar
tes y hasta una especie de "violencia

pasiva", según nos describen algunos de ellos.
Ya se lo han hecho saber a Andrés Manuel López

Obrador, pero el tabasqueño les ha pedido que
aguanten vara, que no peleen, que tengan paciencia
y sean cautelosos.

Pero la situación se está complicando en serio para
algunos. Sobre todo en las áreas sociales.
Entre las barreras más importantes con que se

han topado, mencionan: no les están entregando los
padrones de beneficiarios de los programas sociales
de ninguna dependencia.
Léase Sedesol (Desarrollo Social), cuyo titular es

Eviel Pérez Magaña; Sedatu (Desarrollo Agrario,
Territorial y Urbano), encabezada por Rosario Ro
bles; Sagarpa (Agricultura, Ganadería, Desarrollo
Rural, Pesca y Alimentación), que preside Baltazar
Hinojosa); Diconsa y Liconsa (paraestatales ope
radoras del abasto granelero y de leche) cuyos
directores son Orlando Olguín y
Abelardo Manzo González, respec
tivamente.

Del lado del gobierno electo están
considerando acudir al Instituto de Ac

ceso a la Información (INAI) para ver si
así les entregan los padrones.
El problema es que aún no cuentan con car

go oficial alguno y difícilmente los considerarían

"representantes de la transición" o una figura se
mejante que obligara a las autoridades actuales a
entregarles la información.
Los equipos de transición no tienen manera de

avanzar en sus análisis, no cuentan con los datos
para comparar los distintos padrones y evitar du
plicidades, conocer rutas; y mucho menos tejer
con claridad la fusión de Diconsa y Liconsa como
ya anunció Andrés Manuel López Obrador para
crear el nuevo organismo de Seguridad Alimentaria
Mexicana (Segalmex), que estará encabezado por
Ignaeio Ovalle.
Además, en diferentes dependencias han comen

zado a pedirles a los futuros funcionarios que firmen
"acuerdos de confidencialidad" sobre las reuniones
de transición que se están llevando a cabo.
Y si bien, reconocen, en algunos casos llevan ra

zón en el gobierno de buscar que nada se filtre, dada
la importancia o la delicadeza de los datos que se
manejan; no siempre, ni en todos los casos, es
necesario ni subyace una buena intención. Los ras
pones están a la orden del día.
COORDINADORES ESTATALES EN PROBLE

MAS." La figura de los coordinadores estatales de
programas para el desarrollo de la Presidencia de la
República que creó López Obrador sigue enfrentando
dificultades.
Resulta que los llamados "gobernadores parale

los", "inquisidores de los gobernado
res" ya se dieron cuenta de que ellos
solitos un coordinador por estado no
son suficientes para manejar todos
los programas de las dependencias
en los estados.
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La idea de ahorrar recursos con su

sólo nombramiento, en vez de un delegado por cada
dependencia, parece que no es tan funcional como
pensó el Presidente electo.
Los coordinadores estatales ya se dieron cuen

ta de que necesitan mucha más gente que los
ayude.
Tanta que, hasta ahorita y aún no pisan tierra

realmente, su red de apoyo ya va por arriba de
trescientos...

Están a la espera de hablar con Andrés Manuel
para ver qué les dice al respecto.

Claro, ellos quieren luz verde, porque si no, ni
manera de sacar adelante el trabajo.

GEMAS: Obsequio de Mario Delgado,
coordinador de la bancada de Morena en la

Cámara de Diputados:
"No quedará ni una coma de la

Reforma Educatiua".
NO TIENEN

LOS DATOS

PARA EVITAR

DUPLICIDADES
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Suspenso
No lo afirman, tampoco lo niegan, pero sí existe
la posibilidad de que el futbolista argentino Diego
Armando Maradona se encuentre con Andrés Manuel

López Obrador, en Culiacán. Ahora que el Presidente
electo inicie su gira del agradecimiento, podría darse
un saludo fugaz con el astro del balompié.

iA.Diego j
Maradonadoria

Se va, se va...
Damián Zepeda tiene los días contados como jefe del
PAN en el Senado. No sólo se convirtió en un factor

de división en su partido. Su obsesión por quererse
ver muy opositor lo margina de acuerdos, lo que no
conviene al blanquiazul, pues se excluye de la toma de
decisiones. Rafael Moreno ocuparía la coordinación.

"Austeridad" taparía
El gobernador de Jalisco, Enrique Ufar o, es un gran
promotor del tequila. Hace unos días, se le vio en un
restaurante de Polanco, con Clemente Castañeda
líder de la bancada emecista, degustando una selecta
botella de tequila Casa Dragones, de 10 mil pesos, y
otra espirituosa de champán francés, de no menos de
8 mil. Se ve que la austeridad termina donde empieza
el gusto y, claro, la promoción de productos de Jalisco.
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Renuncias en la CDMX
El director del DIF en la CDMX, Gamaliel Martínez,
presentó su renuncia y lo veremos en la coordinación
de asesores del PRD en el Senado. Otra vez estará al

lado de Miguel Ángel Maneera. Otra baja del gobierno
local es en la Unidad de Inteligencia Financiera:
Ricardo Ríos otro cercano a Maneera dejó el puesto.
Ambas posiciones serán ocupadas por mujeres.

Gamaliel
Martínez

Nombramiento en el PVEM
Por su experiencia en los sectores público y privado,
el ex diputado Gerardo Flores ya coordina la agenda
legislativa del PVEM en San Lázaro. También será el
vínculo con otros poderes para armar una propuesta
legislativa moderna. Con tanto trago amargo en el
arranque de la Legislatura, lo que busca el PVEM,
nos dicen, es construir una nueva imagen y generar
propuestas diferentes. Manos a la obra.

Gerardo10
Flores
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¿CUANDO EMPEZO
EL FIN DEL PAN?
Nodo tienen que ver el PAN y los panistas
actuales con el respetable partido que nació
hace casi 80 años

ice el ingenuo Felipe Calderón que la "alian
za de la continuidad" formada por Marko
Cortés y Héctor Larios, para quedarse con
los despojos del partido será "el fin del PAN".
Por su parte. Manuel Gómez Morín, el nieto,
invitó a los mismos panistas a sacar a las cú
pulas y a regresar a los orígenes del partido.

A ver a ver, Felipillo: El fin del PAN empezó en 2006
cuando tú llegaste a la Presidencia de la República y quisiste
asegurar el control de tu partido, le recuerdan los observa
dores políticos objetivos e imparciales, quienes documentan
nombraste presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN
a Germán Martínez Cázares, quien fuera tu secretario de la
Función Pública solamente un año, echando de la dirigencia
panista a Manuel Espino Barrientes, aliado de Vicente Fox.
Germancitoelliombrecito.com tomó los controles de la

estructura dirigente panista con miras a las elecciones inter
medias de 2009 y, sobre todo, con el propósito de prepararte
adecuadamente la sucesión del 2012, mediante la designación
del candidato presidencial del PAN.

Germán no pudo con el paquete; hizo el ridículo en el 2009,
lo corriste y pusiste a César Nava, otro inútil, y después a
Gustavo Madero, "Maderito", quien te mandó por un tubo.

Después no pudiste imponer
a tu sucesor porque la señora
"Pina", como tú le decías, te
madrugó.

Finalmente, el PAN no pudo
retener el poder par a el sexenio
20122018. YCéstfini.
A ver, Manuelito: Invitas a

sacar a las cúpulas y a regresar

a los orígenes del partido. Pero parece que no sabes cuáles fueron esos orígenes, te los vamos a recordar: La larga his
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toria del PAN comenzó el 15 de septiembre de 1939; Manuel
Gómez Morín y otros políticos, empresarios e intelectuales
de derecha fundaron el partido que tenía el objetivo prioritario
de luchar por "el bien común".
La derecha representada por tu abuelo en 1939 era con

servadora, culta, democrática, promotora de la participación
ciudadana en los asuntos públicos, y francamente colocada
en el polo opuesto a la izquierda cuasi socialista encabezada
en aquella época por el presidente Lázaro Cárdenas del Río.
Frente a Gómez Morín, el fundador, y frente a la gene

ración de mexicanos que lo acompañaron en su aventura
política, quienes ahora se disputan los despojos del PAN
quedan reducidos a la vil condición de trogloditas de la grilla
y la tenebra, incluyendo a los que en el siglo XXI han dirigido
al PAN (Germán Martínez Cázares, César Nava, Gustavo
Madero, Ricardo Anaya).

Todos son caricaturas de los panistas fundadores. Así
que ni siquiera vale la pena preguntarse si son derechistas
o ultraderechistas, porque su real, auténtica y verdadera
militancia hay que buscarla en las cañerías del escenario
político, en el drenaje profundo del canibalismo y la co
rrupción, apuntan los observadores.
Nada tienen que ver el PAN y los panistas actuales con

el respetable partido que nació hace casi 80 años ni con los
militantes de aquella época.
Así que, Manuelito, no me vengas con...
¡No se hagan bolas! Les manda a decir aquél. El PAN ya

no existe.

NO VALE LA PENA

PREGUNTAR

SI SON

DERECHISTAS
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Rozones
El Bronco estira la mano a AMLO

El gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez, visitó ayer
al Presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, en
la casa de transición de la colonia Roma. Al parecer dio por

olvidado que, durante toda la campaña, de 'mantenido' no bajó al
político tabasqueño, pues con los mejores modos le solicitó un pre
supuesto de 16 mil millones de pesos para diversos megaproyectos
de la entidad y con nobleza le estiró la mano... para pedirle la lana.

Nombramiento del PVEM a
Juan Gerardo Flores

Que Juan Gerardo Flores Ramírez, quien el 31 de agosto
concluyó su gestión como senador del Partido Verde, ayer
fue nombrado por éste como su coordinador de Agenda

Legislativa en la Cámara de Diputados. Está especializado en temas
relacionados con el desarrollo económico del país. Y su encomienda
principal será constituirse como vínculo institucional con los otros
poderes y órganos autónomos. ¡Enhorabuena!

Regresaremos, señala dirigente
de Nueva Alianza
Luego de que el INE confirmara ayer la pérdida del registro

de los partidos Encuentro Social y Nueva Alianza, el diri
gente de este último, Luis Castro, señaló que el partido

turquesa conserva el registro local en 18 de los 32 estados del país,
que el Tribunal Electoral "le quitó voz a las minorías alternativas" y
que el Panal regresará a la boleta en la elección federal intermedia:
"Nos veremos aquí, estaremos citados en el 21".

Morena va por las comisiones
más importantes
Aunque estamos a dos semanas de la fecha límite para in

tegrar las comisiones de trabajo de la Cámara de Diputa
dos, sin que nadie pueda llamarse a sorpresa, Morena ya

levantó la mano para quedarse con las de Educación, Presupuesto
y Hacienda, Seguridad Pública, Energía, Gobernación y otras tantas
más, puesto que le toca presidir 28 de ellas. Los demás partidos ya
tienen una posición muy firme al respecto: ¡de lo perdido... lo que
aparezca!
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En Tabasco aceptan renuncia de Madrazo
Federico Madrazo Rojas anunció este miércoles su renun

cia como dirigente del Partido Verde en Tabasco, al que
dejó como la cuarta fuerza política en la entrante legislatu

ra local, con tres diputados plurinominales. El hijo del derrotado ex
candidato presidencial priista en las elecciones de 2006 Roberto
Madrazo señaló que su retiro se da en virtud de que va a dedicarle
más tiempo a una empresa de la que es socio.

Prestanombres de Borge,
vinculado a proceso
Tras la detención que efectuó la PGR en julio contra César

Celso González Hermosillo, exabogado y prestanombres
del exgobernador de Quintana Roo Roberto Borge, un juez

lo vinculó ayer a proceso por operación con recursos de procedencia
ilícita. Pero al no tratarse de un delito grave, se le concedió la libertad
bajo caución, luego de pagar una fianza de 15 millones de pesos. Le
quitaron el pasaporte y va a tener que ir a firmar cada 15 días.
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» PULSO POLITICO

Enfrenta
evaluación

a diputados
y SEP

Por Francisco
Cárdenas Cruz

La aprobación de la mayoría de
Morena, PT y PES en la Cámara
de Diputados para suspender
"de manera inmediata e inde

finida" la aplicación de la evaluación
docente, "así como cualquier acción
sancionatoria", hasta en tanto ese pro
cedimiento sea revisado, provocó el
primer enfrentamiento con la Secreta
ría de Educación Pública, que respon
dió que éste se seguirá cumpliendo.
A la entusiasta celebración que llevó a decenas de di
putados de los partidos de la coalición Juntos Haremos
Historia a tomar la tribuna para festejar a coro y con
porras frenar esa evaluación, la dependencia recordó
en un comunicado que "los procesos relacionados
con el ingreso, promoción, reconocimiento y perma
nencia de los docentes al Sistema Educativo Nacional

están claramente establecidos y regidos por el orden
jurídico vigente".

DE ESTO Y DE AQUELLO

Seguramente que el doctor Enrique Graue Wiechers,
rector de la UNAM, comprobó ayer, personalmente,
la intención que hay en esa institución de seguir el
camino de la violencia en el conflicto originado por
la agresión de grupos de porros a alumnos del CCH

Azcapotzalco, al que acudió para escuchar las peticio
nes de éstos, a las que verbal y públicamente accedió
a atender.

Sin embargo, se le exigió que suscribiera ese compro
miso, lo que no hizo e inconformó a los asistentes a
ese encuentro, al que llegó acompañado de algunos
colaboradores, y que, entre forcejeos, empujones y
gritos, dificultaron su salida, al llegar incluso a arrojar
alguna piedra al vehículo que abordó para retirarse.
Fuemás que evidente la infiltración de algunos pre
sumiblemente porros de provocar violencia al apro
vechar la presencia del rector de la máxima casa de
estudios, que acudió a ese plantel cuya pacífica mar
cha de alumnos fue dispersada por grupos de porros
el lunes 3 de este mes frente a la Torre de Rectoría, lo
que afortunadamente no lograron.
Horas más tarde se informó que en una reunión pri
vada en Rectoría, el doctor Graue firmó finalmente el
pliego de peticiones de nueve puntos que le fue hecho
en el CCH de Azcapotzalco, al que frente a los alumnos
ya se había comprometido verbalmente a cumplir.
Nuestras más sentidas condolencias a Sonia, Aldo,
Jessica y Pablo Viale, esposa e hijos de nuestro entra
ñable amigo y destacado compañero de muchos años
de brega reporteril, Emilio Viale Fiestas, por su deceso,
ocurrido la madrugada de ayer, en Mérida.
Que Rosario Robles va camino a convertirse en la
ElbaEsther Gordillo del próximo sexenio, es la opinión
coincidente entre no pocos integrantes de las Cámaras
de Senadores y Diputados, con mayoría morenista en
ambas, por presuntos o reales desvíos multimillona
rios en la secretaría que ocupó, la de Desarrollo Social,
y en la que está a cargo, hoy, de Desarrollo Agrario, Te
rritorial y Urbano.
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»QUEBRADERO
Ni una coma...
Javier
Solórzano
Zinser
Más que una mirada analítica sobre la

Reforma Educativa, la expresión de
que no quedará "ni una coma..." de

—— ella parece buscar darle gusto a quie
nes se oponen a la misma.

El tono termina por ser de envalentonamiento, irreflexivo y hasta
soberbio; hay que acabar con la reforma a como dé lugar. Poco o
nada importa lo que contiene, y menos el hecho que detrás de ella
esté una convocatoria nacional, la cual incluyó el concurso de cien
tos de personas, entre quienes estuvieron padres de familia, estu
diantes, especialistas, ONGy, sobre todo, maestros.

Están envías de hacer exactamente lo mismo que criticaron. "Ni
una coma..es una expresión que no hay de otra que interpretarla
como que lo que se hizo a lo largo de años no sirve absolutamente
de nada. Quiere decir, bajo esta premisa, que se perdió el tiempo
y el dinero que se le invirtió, materialmente todo no sirve de nada.

Quiere decir también, que detrás del "ni una coma..." debiera
estar un largo y profundo análisis que los llevó a la conclusión de
que la reforma debe desaparecer. Quiere decir además que revi
saron todo, paso a paso, cada uno de sus contenidos, y no sólo lo
que tiene que ver con las muy controvertidas evaluaciones a los
maestros.

Este tema, sin duda, merece una revisión pausada y detallada
para su trasformación. Las evaluaciones quedaron en el terreno de
lo punitivo, aunque se hayan aderezado con argumentos como el
de la mejora en la educación.

Los maestros se ven envueltos en un proceso de riesgo gratuito.
Quien no aprueba los exámenes, aunque sea hasta la tercera opor
tunidad, pierde la plaza.

Pareciera no haberse considerado un hecho definitivo y funda
mental: los maestros son parte medular del sistema educativo y,
sobre todo, son producto de él. Evaluar a un maestro no es sólo
examinar a un persona, es evaluar todo un sistema educativo, del
cual los profesores son su producto y su cara más acabada.

Si bien es tema central por una buena cantidad de motivos, la
Reforma Educativa no es sólo un proceso de evaluación; es, por
mucho, algo más. Los legisladores de Morena están actuando con
base en el poder que han adquirido, como era de preverse, y están
echando toda la maquinaría y el mayoriteo para cambiar, quizá con
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un espíritu de venganza, cosas que funcionan.
Han optado por ello, en el caso de la Reforma Educativa, en de

rogarla más que apuntalarla, pasando por alto un principio clave
en cualquier proceso educativo: el del análisis, la investigación, el
desarrollo de la crítica, la reflexión y, con base en todo ello, estable
cer propuestas de acción.

Se interpreta que si algo quieren es deshacerse de la reforma y,
en el camino, no sólo eso: quieren destrozarla. ¿Tiene sentido tratar
de hacer todo esto para tomar abierta distancia con un sexenio jus
tificadamente cuestionado? No quieren tener que ver con el pasado
siendo, paradójicamente, que muchos de quienes integran Morena
son parte de ese pasado, el remoto y el inmediato.

Es claro que también están tratando de demostrar a quienes les
prometieron que iban a derogar la reforma que cumplen su palabra,
sin llevar a efecto la más mínima reflexión integral sobre el todo
de ella.

En las cámaras se están empezando a hacer cosas importantes
que pueden ser trascendentes. El tema de la austeridad ha pernea
do en otras áreas del país, esto es una buena noticia. Se está hacien
do algo que se debió hacer desde hace muchos años.

Sin embargo, pensar que la vida del país empieza a partir del
próximo sexenio, el cual parece que ya empezó, no tiene sentido.
Hay muchas cosas que funcionan y se han venido haciendo bien.
¿Realmente no sirve de nada la Reforma Educativa para no de

jarle "ni una coma..."? Decidan con base en el análisis, no pagando
cuotas y la rentabilidad política.

RESQUICIOS.
López Obrador y Alfredo Harp se han dado con todo du

rante varios años. Esta semana se reunieron bajo un buen
pretexto: el béisbol. Parafraseando a saben quién: "bendito béisbol".

¿REALMENTE NO

SIRVE de nada la

Reforma Educativa

para no dejarle "ni
una coma..."? Deci

dan con base en el

análisis, no pagando
cuotas y la rentabili

dad política
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AMLO APUNTABA A aiofcí N \ | N ES fAUOS FRONILRI70S
CON BAJON OE. IVA Y£t ISR

Se dice que hasta los ex gobernadores del PRI se la van a
cobrar a Luis videgaray Caso, el ex secretario de Hacienda(8)
que elevó el IVA en la frontera del 11% al 16%, sin escuchar ni
siquiera la alerta de los gobernadores de su partido sobre el

impacto electoral que traería la medida.

Ahora Andrés Manuel López Obrador bajará el IVA a la mitad, 8%, y
el ISR al 20%, así que próximamente veremos en el lío que va a meter
al PAN en Baja California en la elección a la gubernatura, alcaldías y el
Congreso el próximo año.

Por si fuera poco, el popular pugilista y diputado federal en Tijuana,
Érik 'El Terrible' Morales, como abanderado de Morená tratará de
arrebatarle la gubernatura a Francisco Vega de Lamadrid, después
de 30 años de panismo.

Con Benito Juárez al óleo como testigo, López Obrador formó para
la foto a los gobernadores que le dieron su total apoyo, los panistas
Kiko Vega, Javier Corral, Francisco García, los priístas Claudia
Pavlovich, Miguel Riquelme y el independiente Jaime Rodríguez
'El Bronco'.

SHEIMBAUM REEDITA NARCISISMO EN EL PALACl
DEL AYUNTAMIENTO

Antes de la toma de posesión de Miguel Mancera Espinosa
en el 2012, las invitaciones al evento mostraron la imagen del
nuevo gobiernocon cambios sustancialesen el diseñooriginal
del jefe de Gobierno saliente, Marcelo Ebrard Casaubón,

con un Ángel de la Independencia muy estilizado y el slogan "Capital
en movimiento".

Ahora ClaudiaSheinbaum Pardo quiere borrartoda huella de Man
cera Espinosa, pri ncipálmente la marca CDMX forjada en este sexenio,
al estilo de otras grandes ciudades, por ejemplo: NY para Nueva York.

Mancera forjó la marca y la identidad rosa en el mismo sexenio del
boom de género, la construcción de la Constitución de la CDMX junto
con el manual que formó la imagen de quien en su momento se auto
convenció de ser el mejor candidato de las izquierdas a la Presidencia
de la República.

Como hace 12 años, Claudia imprimirá las invitaciones a la toma de
posesión el 5 de diciembrecon la nueva identidad, comosi de una empre
sa setratase lacapitalde laRepública. Elganadordeconvocatoriapúbli
ca para la nueva imagen se dará el 12 de noviembre, muy a tiempo para
diseñar manuales y lanzar a quien veremos contender por la estafeta
de Andrés Manuel López Obrador en el 2024.

ICRE70
RICA

Por segunda ocasión en menos de 10 días, Marcelo Ebrard
Casaubón se reunió con embajadores de Latinoamérica y el
Caribe, esta vez en privado en el Club de Banquerosen el cen
tro de la CDMX, el 7 de septiembre, acompañado de su esposa

' Rosalinda Bueso, en un acto de protocolo diplomático.

Se pidió discreción a los presentes, ya que no se daría a conocer a los
medios de comunicación, sin embargo, no dejó de sorprender la pre
sencia de la señora Bueso, esposa del próximo canciller y ex embaja
dora de Honduras en México.

No hubo justificación protocolaria, ya que los diplomáticos no fueron
convocados con sus cónyuges, ni a un encuentro social,sino a un almuer
. zo de trabajo.

Fuentes diplomáticas indicaron que la única razón válida para justifi
car la participación de la ex embajadora sería por la posibilidad de ser
nombradaasesora para asuntos latinoamericanosdel futuro secretario
de Relaciones Exteriores, aprovechando la experiencia que tuvo como
embajadora de Honduras.
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BINOCULARES

r LA DIFERENCIA?
La nacienteadministración de
Claudia Sheinbaum ha convocado

a quienes se interesen en participar
en el cambio de la imagen institu 
cional de la identidad de la Ciudad

de México; si algo ofreció Morena
era gobernar diferente, pero hace
lo mismo quetodos al llegaral go
bierno, intenta borrarcualquier
rastro de la anterior administración

aunque existen otras prioridades; a
como vamos, seguramente pronto
la jefa deGobierno electa pedirá
que se cambien las placas de los
automóviles para colocar en ellas
los motivos que más le gusten.

AHORA COMO OPOSICION

Quien se presentó ayer fue la mini
bancada del Partido de la Revolu

ción Democrática en lo que será el
primer Congreso de la CDMX.Adi
ferencia de otros años, les toca ser
parte de la chiquillada, pero ya vie
nen con propuestas bajo el brazo y
encabezados porelexdirectordel
Metro, Jorge Gaviño. Su agenda se
centra en cuestiones educacitvas

de seguridad, movilidad y salud; a
verqué tanto los escucha la mayo
ría, pues entre lo que proponen es
tá que se construyan preparatorias
y universidades avaladas por la
UNAM, como ya pasa en la GAM.

Los partidos Nueva Alianza y En 
cuentro Social perdieron su regis
tro como partidos y a partir de hoy
entrarán en proceso de liquidación,
avaló ayer el Consejo General del
Instituto Nacional Electoral. Los lí
deres nacionales de Encuentro So

cial, Hugo Eric Flores, y de Panal,
Luis Castro Obregón, anunciaron
quevolveránaimpugnaranteel
Tribunal Electoral del Poder Judi
cial de la Federación la decisión; se
guro no saben hacer otra cosa que
vivir del presupuesto, por eso van a
defender su registro, no porque les
interese la democracia.
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Red "
Compartida
HOY h ají ka un operativo espe ¦

cial en el Sistema de

Transpone Colectivo Metro, que diri
ge Jorge Jiménez Alcaraz; con motivo
de la "Marcha del silencio',' y la que
están convocando tanto los históricos

del Comité de Huelga del 68 como los
jóvenes que en estos días andan muy
movilizados ocupados, esperemos., en
sus propios asuntos.

El clima de la CDMX, una marca a
punto de perecer por lo que nos dicen,
puede que no ayude a que la marcha,
convocada a las 16:00 horas, se lleve a
cabo, pero por si las dudas lo que van
a hacer es un operativo en el Metro,
donde habrá trenes vacíos dedicados
a los marchistas.

Por cierto, este jueves el gobier
no de la ciudad y el Metro firman un
acuerdo con la fiscalía del Estado de

México, para poder liberar las vías lo
más rápido posible cuando haya un
accidente mortal porque actualmente
se tardan hasta tres horas en reanudar

el servicio, mientras que en la capital
un evento así se resuelve en menos de
20 minutos.

Eso va a cambiar.

La pugna por el mercal irá
para largo si no paran al pre

sidente del Consejo Regulador del
Mezcal (CRM), Hipócrates No lasco,
quien más que estar en pro de salva
guardar la bebida, parece que prote
ge un negocio millonario.

Uno de sus más cercanos es el

secretario del CRM, Juan Jesús Javier
Lozoya Austin, hermano del extitular
de Pemex, que comercializa al menos
12 marcas en el extranjero, lo que cla
ramente ohedece a un conflicto de

intereses y fue un promotor para
meter a la lista de Denominación de

Origen a Aguascalientes, Estado de
México y Morelos, para después opo
nerse tajantemente, aun cuando la
medida se presenta como una alter
nativa favorable para ios campesinos
de las entidades, asi como para miti
gar el desabasto ai que se enfrenta la
industria.

En el mes patrio, la presidenta
del PR1, Claudia Ruiz Massíeu,

encabezó un evento cívico en el que
el priismo unido rindió honores a la
bandera, en la explanada "Gustavo
Carvajal Moreno" de la sede nacional.
Acompañaron a Ruiz Massíeu,

el líder del sector popular, Arturo
Zamora y el representante del sec
tor obrero, el senador y dirigente de
la CTM, Carlos Aceves del Olmo.

PD¡ ¿Ahora por qué quieren
enfermar al rector Enrique

Graue? ¡No sean así!
PD 2: En PGR no gustó el oso que

h i so la División de Inteligencia de la
Policía Federal por su ¡investigación
de la UNAM3 Mala suerte para quien
está a cargo de la división, Ricardo
Eduardo Aranda Aguilar.
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Gobernadores fronterizos

respaldan propuestas de AMLO
Los gobernadores de los estados del norte del país

respaldaron las propuestas del Presidente electo,
Andrés Manuel López Obrador, para establecer

acciones coordinadas de vivienda, transporte y seguri
dad entre los tres niveles de gobierno en polígonos de
pobreza y marginación.
Entrevistado al término del encuentro, el gobernador de

Chihuahua, Javier Corral, señaló que los Ejecutivos esta
tales asistentes apoyan desde ahora ai próximo gobierno
para tener un diagnóstico preciso de las características de
los poiíigonos de pobreza y contar con un nuevo programa
Jíscal e intervención prioritaria en 15 ciudades del país.
Tras calificar la reunión como provechosa, Corral dijo

que el nuevo programa fiscal contempla que desde el 1
de enero próximo habrá una zona libre donde se apli
carán medidas que mejorarán las condiciones de la
frontera norte de México y tendrá un impacto impor
tante porque se duplicará el salario.
En la casa de transición, mencionó que se contempla la

reducción de los impuestos Sobre la Renta [ISRJ al 20 por
ciento, y al Valor Agregado (IVA] del 16 al 8.0 por ciento,
"Aquí hemos analizado tas medidas de coordinación i|

de socíabüizacíón que tenemos que hacer para que este
programa sea exitoso, para que redunde no solamente en
beneficio de la frontera, sino también del país, porque
esto va a agendar un crecimiento de ta economía mexi
cana y no solamente de ia zona fronteriza" , apuntó.
El gobernador de Chihuahua comentó que también

analizaron con e! Presidente electo las acciones nece

sarias de coordinación para este programa; atender
algunas de las inquietudes, particularmente del sector
maquilador de la frontera, y prever los planes de com
pensación y de apoyo en infraestructura*
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En la reunión, agregó Javier Corral, se abordó también
el aumento del salario en esta zona, para que reconozca
las condiciones laborales en la industria maquiladora y
evitar que se produzca un fenómeno de domíciliación de
empresas en la frontera, sin que realmente tengan activos
o compra de insumos en estas ciudades,

Ven a Ricardo Peralta en la
Administración de Aduanas

Ricardo Peralta Saucedo, quien en los últimos meses
llamó la atención por convertirse en candidato a la
Fiscalía Anticorrupción dicen que podría encontrar
cargo en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador.
Y es que más de un cercano a Carlos Urzúa asegura que

le ofrecieron la Administración General de Aduanas que
depende del SAT.

Sheinbaum quiere a alguien
de PGR para que sea procurador

La proliferación de grupos criminales y la presencia de
cárteles como el de Tepito en Ciudad de México ha hecho
que la jefa de Gobierno electa de la capital del país.
Claudia Sheinbaum posponga el nombramiento de quien
será su futuro procurador.
Se habla de que Sheinbaum estaría buscando a un fun

cionario de la PGR para dejarle ese cargo, aunque el aná
lisis del mejor perfil continuará en las siguientes sema
nas.
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Del Mazo
Muy contento salió el gobernador
Alfredo del Mazo de su reunión con

el presidente electo Andrés Manuel
López Obrador. Atrás ya quedaron
las críticas al calor de las campaña
políticas. Del Mazo dijo que fue una
reunión productiva, en donde ha
blaron del mejoramiento urbano de
algunas regiones, en particular del
Estado de México, de los municipios
conurbados con la Ciudad de Méxi

co, de las necesidades del Edomex
en materia de servicios, en materia

de vivienda, regularización de la
tenencia de la tierra, en materia de
movilidad. En materia de seguridad,
comentó que el presidente electo
les dijo que trabaja en el plan de
seguridad, que se presentaré en
octubre. Además, dijo que hay toda
la voluntad de su gobierno para tra
bajar de manera conjunta con el go
bierno federal entrante. Con López
Obrador también platicó, del tren a
Toluca, obra que seguramente se
concluirá para el año 2020. Sería
interesante saber qué platicaron del
tema de Delfina Gómez

El expresidente municipal de
Cuautitlán Francisco Fernández

Clamont, dijo que desconoce en de
talle el reencarpetado de la avenida
20 de Noviembre y la 16 de septiem
bre, pero que son de las principales,
que se requieren esas obras, y que
si el recurso es de origen estatal va

etiquetada, por lo que si ya está el
recurso no se lleva mucho tiempo
el reencarpetado y el beneficio es
muy grande, a diferencia del puente
deprimido que se cerró por mucho
tiempo hace algunos años e hizo
cerrar comercios, por lo que debe
haber acuerdos entre gobierno y
vecinos, conciliar intereses de unos
y otros porque los beneficiados van
a ser todos.

Las lluvias, la basura y la falta de
azolve provocan encharcamientos e
inundaciones por doquier. En Cuau
titlán Izcalli Operagua tuvo que
atender inundaciones tras tromba;
la gente de Protección Civil acudió
también a atender emergencias
debido a la falta de luz en diversas

colonias. La gente desesperada en
sus autos tocaba el claxon, pero
muchos de ellos cuando arrojan
basura a las calles no piensan en las
consecuencias,
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La inclemente persecución de Rosario Robles
Primero los antecedentes.

Dice Rosario Robles:

Me han investigado hasta debajo
de las piedras.

Y tiene la razón.

Desde su llegada a la Sedesol en diciembre
de 2012 y luego a la Sedatu, ha sido auditada
repetiday estrictamente.
A principio de Gobierno hubo reportes de

supuestos desvíos en la primera dependencia
a su cargo y se le revisaron varias veces las
cuentas oficiales.
Los rumores fueron una razón para su re

moción.

Pero la administración del presidente En

rique Peña no encontró alguna anomalía,
según el reporte llegado a Los Pinos:
(Robles) se ha abstenido de firmar con

vocatorias, licitaciones, contratos y demás
documentos oficiales comprometedores.
"NO TE PREOCUPES", PERO...
Eso no importa.
Los señalamientos de los auditores supe

riores Juan Manuel Portal y David Colme
nares hablan de daños a la Sedesol y Sedatu.
Es decir, van sobre los colaboradores más

cercanos de Rosario Robles.

Contra ellos sí hay pruebas, mas el pronós
tico puede cambiar.
Si hablan, si la involucran o de plano la con

signa fuese llevada al extremo en recuerdo
de Carlos Ahumada y la exhibición de las co
rruptelas de René Bejarano, Gustavo Ponce,
Carlos Imaz y otros.
Mientras tanto, Robles ordena la papele

ría, como lo hacen todos los miembros del
gabinete.
Y algo más: tiene el pleno respaldo de su

jefe, el presidente Enrique Peña, quien se
mantiene en lo dicho el 23 de abril de 2013,
cuando comenzó la primera de muchas em
bestidas:

Rosario: no te preocupes. Hay que aguan
tar. Han empezado las críticas, han empezado
las descalificaciones de aquellos a quienes
ocupaypreocupalapolíticaylas elecciones...
Pero hoy son otros tiempos y viene a quien

entonces le preocupábanlas elecciones.
Usted ya sabe quién.

EL VERDE SE REESTRUCTURA

1. El Partido Verde ha decidido dar un paso
adelante.

Ha designado al diputado federal Juan Ge
rardo Flores como coordinador de su agenda

parlamentaria con funciones adicionales.
Tres: establecer vínculos con los demás po

deres y órganos autónomos, y con ese pulso y
la sistematización de demandas ciudadanas,
modernizar la propuesta legislativa.
Flores es egresado del ITAM y de la Uni

versidad de Warwick, en el Reino Unido, y se
especializa en temas de desarrollo económico.
2. En otro frente, el de Nueva Alianza, el

dirigente Luis Castro, y ante el INE al mo
mento de la pérdida de registro, reivindicó a
su organización como expresión política viva.
Lo avalan más de mil cargos de elección,

presencia en los 32 estados.
Castro también reprendió al Trife por quitar

voz "a las minorías alternativas, a la plurali
dad, a la diversidad, a quienes luchamos por
la inclusión".

Prometió regresar parala elección de 2021.
3. En tiempos de escasez, Sinaloa invertirá

"09 millones de pesos en la construcción de
un nuevo Hospital Pediátrico de Sinaloa.
El gobernador Quirino Ordaz destacó el

apoyo federal, a pesar de estar en las postri
merías del sexenio y anunció que el viejo no
socomio dejará de ser un organismo público
desconcentrado, y por ello ya no recibirá re
cursos oficiales.
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¿SERÁ? ]
Casi un San Juanico en Puebla
Las bandas dedicadas al robo de combustible en Puebla estu

vieron a punto de ocasionar una gran tragedia en el norte de la
capital poblana, luego de que una toma clandestina se saliera
de control y la abandonaran mientras miles de litros de gas LP
escapabanyformabanunanube del combustible, poniendo
en peligro a varias colonias que tuvieron que ser desalojadas
al amanecer. Así actúan estos grupos criminales que a diario
roban el producto de Pemex, que ya no se da abasto detectando
e inhabilitando tomas clandestinas. Ya es tiempo de que las
autoridades competentes y, hasta los legisladores con leyes más
duras, actúen contra estos grupos que, como se vio ayer en Pue
bla, no les importa la vida de nadie. Que sea la primera llamada
de atención a la conciencia ciudadana para denunciar a estos
criminales, antes de que sea demasiado tarde. ¿Será?

La fuerza de Nueva Alianza
Luis Castro Obregón, presidente de Nueva Alianza, alzó la voz
en la sesión del Consejo General del INE, y dejó en claro que el
partido turquesa es una expresión política viva en los 32 esta
dos del país, con una presencia actual en mil cargos de elección
popular en los distintos ámbitos federal, estatal o municipal y
con registro local en 18 entidades, y sumará 19 en diciembre.
Acusó al Tribunal Electoral de quitarle voz a las minorías alter
nativas, pero advirtió que su instituto político volverá para estar
enlavotaciónfederalintermedia. Porcierto, CastroObregón
acudió a Quintana Roo el fin de semana como invitado al In
forme de Carlos Joaquín González... Ahí, ante una pregunta
incómoda sobre la liberación de Elba Esther Gordillo, mostró

que también es muy ducho en el juego "caras y gestos", y con su
mano derecha simuló un cierre sobre su boca. ¿Será?

A río revuelto, ganancia de pescadores
En los días recientes de la movilización estudiantil, la llamada
Asamblea General Politécnica quiso infiltrarse al movimiento
estudiantil de la UNAM. Nada tiene de malo la solidaridad

entre jóvenes de distintas casas de estudio, pero en este caso
quedó claro que la AGP es una agrupación fa ntasma, que no
tiene representación. Tan es así, que en la reunión interuniver
sitaria se les impidió hablar y los expulsaron de la asamblea.
Hay quienes los recuerdan, fuertes, en los tiempos en que fue di
rector general del IPN, Enrique Fernández Fassnacht. ¿Será?

Líder del magisterio, pero "burro"
Ayer, en un claro ejemplo de por qué es importante la evalua
ción a los maestros, para que los mejores estén frente a grupo,
el senador Azael Santiago Chepi, ex dirigente de la Sección 22
del sindicato de maestros, celebró que ya no se vayan a realizar
estos exámenes: "Logramos la aprovación (sic.) de un punto de
acuerdo". Ojaláy los niños no terminen con esa ortografía con
el nuevo proyecto, si es que lo hay. ¿Será?

Se hace bolas el engrudo, en futura SSP
Se comenta que lo que será la "tremenda" Secretaría de Segu
ridad Pública federal está como aquel programa radiofónico
de Tres Patines, pues quienes conocen del asunto dicen que
el primer patín es que quienes iban a algún cargo, ya no van.
Segundopatíh, y los que están perfilados, ya no quieren ir. Y el
tercer patín es de los que quieren, pero con la disminución del
salario, no pueden entrarle al reto. ¿Será?
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